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de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,55

Cotação eUrO - real

R$ 6,64

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,15 R$ 3,89
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Marcelo Freitas destaca 
aprovação de novas parcelas 
do auxílio emergencial

Zé Reis cobra políticas 
públicas para tratamento 
igualitário para as mulheres

Pacientes com esclerose 
múltipla sem 
medicamentos em Moc

Amams articula emenda que 
concede isenção de energia 
solar na área da Sudene

Norte de Minas recebe 
mais 22,9 mil doses de 
vacinas contra a Covid-19

deputado Arlen Santiago pede doação de 
respiradores e tomógrafo para Janaúba

DIVULGAÇãO

Gil Pereira anuncia acordo fundiário entre 
MP e estado para Norte de Minas

O deputado estadual Arlen Santiago encaminhou um pedido para a Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais 
(FIEMG), solicitando a doação de dez respiradores para Janaúba, para ajudar no combate do Coronavírus. Ele também pediu que a 
Secretaria de Estado de Saúde enviasse um tomógrafo para a cidade. Devido ao aumento de casos de Covid-19, a região foi inserida 
na “Onda Roxa” do Programa Minas Consciente, no dia 06 de março, pelo governador Romeu Zema. Desde então, Janaúba tem 
registrado cada vez mais casos, o que tem sobrecarregado os hospitais da região.

Parlamentares ficam 
irritados com 
vazamento de projeto 
para academias

O vazamento de uma minuta de projeto de 
lei que permitiria o funcionamento das acade-
mias em Montes Claros acabou causando cons-
trangimentos entre os lideres do movimento e 
a Câmara Municipal, com risco de suspender a 
negociação que seria realizada com a Prefeitu-
ra. O documento ainda estava sendo formada 
pela equipe técnica do Poder Legislativo. Por 
ele, a atividade física seria reconhecida como 
atividade essencial e, portanto, com autoriza-
ção de funcionar das 5h às 20h. 

Os pacientes de esclerose múltipla estão 
sem receber o medicamento, fornecido pelo 
Sistema Único de Saúde, pois o fornecimento 
foi interrompido na Farmácia de Todos, ad-
ministrada pela Prefeitura de Montes Claros, 
responsável pela distribuição dos medica-
mentos enviados pelo SUS e pelo Governo 
do Estado.  

Montes Claros chega a 
maior marca de leitos 
ocupados por Covid-19

A cidade de Montes Claros chegou ontem 
(12) ao ponto mais critico de ocupação de 
leitos destinados ao Covid-19, desde quando 
foi confirmado o primeiro caso da doença 
na cidade, pois está com a taxa de ocupação 
de 98% dos leitos clínicos Covid e 90% das 
UTIs Covid do SUS. Os leitos particulares 
chegaram a 121%. Curiosamente, ontem o 
Ministério da Saúde liberou mais R$ 576 mil 
para os hospitais Santa Casa e Universitário, 
de Montes Claros, custearem 12 leitos usados 
no mês de fevereiro. 

Uma decisão histórica foi anunciada em reunião na quinta-feira (11/03), entre o procurador-geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares, a secretária de Estado de Agricultura (Seapa-MG), Ana Maria Valentini, o deputado Gil Pereira e 
outras autoridades. Foi constituído grupo institucional de trabalho para resolver a questão fundiária em 11 municípios 
norte-mineiros, que há 10 anos enfrentam pendências relacionadas a esse setor.

Montes Claros apresenta 
alto risco de 
transmissão da dengue, 
segundo LIRAa

O segundo Levantamento de Índice Rá-
pido para o Aedes aegypti (LIRAa) feito em 
2021 aponta que Montes Claros está classifi-
cada como de alto risco de transmissão das 
doenças causadas pelo mosquito da dengue. 
O índice de infestação dessa pesquisa, rea-
lizada no início de março, apresentou um 
valor alto, de 11,4%. 
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Apesar da pandemia da Covid-19 
que criou dificuldades logísticas e 
de produção, o setor de máquinas e 
implementos agrícolas brasileiro não 
parou. As vendas devem apresentar 
crescimento real de 12% (descontada 
a inflação) e 20% de nominal em 2020 
em relação ao ano passado e com fa-
turamento estimado em R$ 40 bilhões.

Esse cenário deve-se a uma ótima 
safra agrícola, o recorde das exporta-
ções do agronegócio e a valorização do 
dólar em 30% que propiciou uma gran-
de rentabilidade para os agricultores 
das culturas de exportação como soja, 
milho, café, algodão, laranja, celulose e 
carnes. Além disso, os produtores ru-
rais aproveitaram os preços dos grãos 
em alta para aumentar a área plantada 
e investir em máquinas agrícolas, que 
são determinantes para extrair o me-
lhor da lavoura.

Outro ponto que alavancou a co-
mercialização no setor foi a defasagem 
tecnológica existente no Brasil devido 
50% do parque industrial ter mais de 
10 anos de uso e por isso precisa ser 
renovado e modernizado.

Já as exportações em 2020 foram 

impactadas negativamente pela Co-
vid-19, pois as economias dos princi-
pais parceiros comerciais, principal-
mente da América do Sul, não tiveram 
boa performance.

Quanto as importações, o aumento 
de custo de 30% devido à desvaloriza-
ção do Real restringiu a entrada de im-
portados no país no ano passado.

Aliás, o mercado de máquinas agrí-
colas continuará promissor em 2021, 
pois os preços estão bons, dólar num 
bom patamar e as chuvas voltaram. En-
tão temos a expectativa de ser um ano 
excelente com relação ao clima, que 
não faltará crédito com as suplementa-
ções que estão acontecendo dos ban-
cos particulares e do próprio BNDES.  

Além disso, o Brasil se tornou um 
grande fornecedor de alimentos para 
o mundo, principalmente para Ásia 
onde as áreas aráveis para cultivo estão 
em grande parte tomadas. No entanto, 
a população cresce numericamente 
e aumenta sua renda, demandando 
alimentos e o Brasil prossegue como 
um dos grandes fornecedores desse 
mercado. Baseada nessa conjuntura, 
a previsão para o próximo ano é de 

um crescimento real de 3% (descon-
tada a inflação) e nominal de 10% nas 
vendas, chegando a R$ 45 bilhões de 
faturamento.

Com relação as exportações acredi-
to que com o fim da pandemia e com o 
retorno à normalidade deve acontecer 
uma reação neste ano.

Teremos um 2021 mais promissor 
caso o governo tome medidas urgentes 
no sentido de se organizar de forma a 
permitir o crescimento sustentado da 
economia de modo que a reversão da 
desindustrialização garanta emprego 
e renda para o cidadão. Para isso são 
necessárias ações que permitam a iso-
nomia competitiva do setor produtivo, 
proporcionando ampliação de sua 
participação no mercado doméstico e 
internacional.

Para tanto, em 2021 devemos con-
tinuar articulando com o governo e 
lutando pela criação de uma política 
industrial condizente com a indústria 
brasileira de bens de capital mecânicos, 
que é o setor responsável pela difusão 
tecnológica em toda a cadeia produti-
va, e que tem papel preponderante no 
aumento da produtividade nos setores 

agrícolas, de serviço e industrial.
Continuaremos ainda insistindo 

nas reformas, tributária, administrativa 
e política. Especialmente a tributária, já 
que precisamos com urgência de uma 
reforma que garanta ao sistema tribu-
tário nacional a simplificação, justiça 
e transparência desejada por todos os 
contribuintes. Os benefícios desta ação 
são muitos, mas destacamos a expres-
siva melhora do ambiente de negó-
cios do país em razão da redução dos 
custos relacionados à administração 
dos tributos e dos litígios, aumento da 
segurança jurídica, ampliação da taxa 
de investimento por conta da redução 
do custo que ocorrerá nas máquinas e 
equipamentos ao eliminar a cumulati-
vidade do sistema e garantir o crédito 
imediato. Todos fatores que permitirão 
aumento da produtividade, ganho de 
competitividade da produção nacional, 
expansão dos investimentos, redução 
do índice de desemprego e em aumen-
to da renda do país.

Vamos enfrentar 2021 com atitude, 
positividade, protagonismo e otimistas 
para levar as demandas que os próxi-
mos doze meses nos trará.

Enquanto aguardo minha vez de 
entrar num set de filmagens, acom-
panho os colegas que, já podem tra-
balhar em algumas regiões do país.

Em Junqueirópolis, cidade do 
interior do estado de São Paulo, 
um grupo de artistas se uniu numa 
produção cinematográfica, com o 
objetivo de salvar algumas famílias 
que vêm passando por dificuldades 
nesse tempo pandêmico, bem como 

chamar a atenção e valorizar aquela 
região, pois a Prefeitura de Junquei-
rópolis apoiou o projeto isentando 
as taxas a serem pagas pela utiliza-
ção de espaços públicos que ser-
viram de locações para compor o 
cenário das filmagens.

O filme é um longa-metragem 
brasileiro de produção independen-
te, produzido pela Animal Filmes 
e dirigido por Roberto Rowntree, 

O governador Romeu Zema demitiu o secretário da Saúde 
de Minas, Carlos Eduardo Amaral, após a repercussão nega-
tiva por ele ter furado a fila da vacina e ter vacinado outros 
806 funcionários da saúde. Zema chegou a se reunir com Car-
los Eduardo, ontem e determinou que Carlos Eduardo Ama-
ral, explicasse para a população os motivos que o levaram a 
vacinar centenas de servidores da pasta. Ele confirmou que 
806 servidores da pasta foram vacinados contra a Covid-19, 
inclusive ele. Segundo o secretário, “toda operação feita foi 
dentro da legalidade estrita, seguindo as orientações do Mi-
nistério da Saúde. Ou seja, estamos dentro do Plano Nacional 
de Imunização, fizemos deliberações vinculadas a esse plano 
na esfera máxima de controle”.

PARLAMENTARES COMENTAM ANULAçãO DE 
CONDENAçõES DE LULA

Decisão do ministro Edson Fachin, do STF, sobre proces-
sos de Lula foi tema de pronunciamentos na Reunião Ordi-
nária de Plenário Decisão do ministro Edson Fachin, do STF, 
sobre processos de Lula foi tema de pronunciamentos na 
Reunião Ordinária de Plenário. Na primeira Reunião Ordi-
nária de Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) após a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) 
de anular as condenações do ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva no âmbito da operação Lava Jato, a anulação foi tema 
de pronunciamentos de diversos parlamentares. O deputado 
Virgílio Guimarães (PT) comemorou a decisão monocrática 
do ministro Edson Fachin.

MOURãO ChAMA LULA DE POLÍTICO VELhO E DIZ QUE 
ELE ‘NãO VENCE UMA ELEIçãO’

O vice-presidente hamilton Mourão disse, ao comentar a 
restituição dos direitos políticos do ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que se o povo brasileiro quiser votar no petista, 
“paciência”. No entanto, o vice foi enfático ao declarar que 
não acredita na vitória de Lula. “Ele não vence uma eleição, 
por quê? Porque ele é um político velho, tem que mudar e 
mudar muito, e acho difícil nessa altura da vida”, avaliou o 
vice-presidente nesta manhã. Para Mourão, todos aqueles que 
“entendem o que acontece” sabem o que Lula fez e deixou de 
fazer pelo país.

EPISóDIO DO POLITIZA ABORDA AS MULhERES NA 
CIêNCIA

Uma conquista a cada passo. Esse é o título do episódio es-
pecial do Politiza, que será veiculado na segunda-feira (8/3), 
Dia Internacional da Mulher. A edição de número 28 retrata 
a realidade das cientistas brasileiras: elas já são maioria nos 
cursos de graduação e pós-graduação, mas a minoria nas bol-
sas de produtividade em pesquisa e raras nos cargos de gestão 
da ciência.  De acordo com a servidora da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG), jornalista Grazielle Mendes, res-
ponsável pela produção do programa, as entrevistas revelam 
que as mulheres ainda batalham por acesso, oportunidades e 
reconhecimento. Para debater o tema, foram entrevistadas a 
deputada Andréia de Jesus (Psol) e três pesquisadoras. 

MAIS DEZ COMISSõES ELEGERAM PRESIDENTES

As comissões permanentes começam a discutir projetos na 
semana que vem. Mais dez comissões permanentes da Câma-
ra dos Deputados elegeram seus presidentes na quinta-feira 
(11). Elas voltarão a funcionar na semana que vem, em regime 
semipresencial, depois de um ano paradas em razão da pan-
demia de Covid-19. As cinco eleições previstas para a tarde 
de hoje foram adiadas para amanhã, em razão da sessão do 
Plenário. Confira os resultados da eleição em cada colegiado.

CâMARA DIVULGA NOTA TéCNICA SOBRE EMENDA 
CONSTITUCIONAL QUE ALTERA REGRAS DO FUNDEB

A Consultoria Legislativa lançou uma nota técnica sobre 
a Emenda Constitucional nº 108, de 2020, que trata sobre 
financiamento da educação básica pública (Fundeb). Essa 
emenda incorporou um conjunto de regras que procuram 
se articular sistemicamente com a política de financiamento 
da educação básica pública. Assumiu como valor a ênfase na 
equidade, indissociavelmente associada à inclusão e à qua-
lidade. O estudo é de autoria do consultor Paulo de Sena 
Martins.
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Mercado agrícola continua promissor 
em 2021

O mundo digital nunca precisou ser tão 
humano como no pós-pandemia

Corona Circus

OS TRÊS POdeReS

Secretario da Saúde 
fura fila da vacinação e 

é demitido

JOÃO MARCHeSAN
AdMINISTRAdOR de eMPReSAS, eMPReSáRIO e PReSIdeNTe dO 

CONSeLHO de AdMINISTRAçÃO dA ABIMAQ – ASSOCIAçÃO BRASI-
LeIRA dA INdÚSTRIA de MáQuINAS e eQuIPAMeNTOS

ISABeL LÔPO
HISTORIAdORA, ATRIZ, CRONISTA e ACAdÊ-

MICA de JORNALISMO

edRAS JOSé – eSCRITOR.

LuCIANA BeRLANGA
GeReNTe de MARkeTING dIGITAL e e-COMMeRCe 

LATAM dA THeRMO FISHeR SCIeNTIFIC BRASIL

Como deveremos nos preparar? 
Como o mercado se comportará 
daqui para frente? Qual o próximo 
passo? Essas e outras questões sur-
giram com o avanço da pandemia 
do Covid-19 que alterou totalmen-
te a vida e rotina em quase todos 
os países, trazendo apreensão para 
pessoas físicas e jurídicas. Essa tem 
sido uma das maiores crises de 
nossa história e ao terminar, pois 
ainda não terminou, o mundo sem 
dúvidas, será outro.

Seus efeitos transformaram as 
relações de trabalho, assim como 
modelos de carreiras profissionais. 
Segundo McKinsey, pelo menos 
88% das companhias avaliam que 
o pós- pandemia trará mudanças 
significativas nas estruturas de 
trabalho, dentre as quais, além do 
aspecto remoto, estão: a ampliação 
de modelos de gestão por projetos, 
a remuneração mais variável e cada 
vez menor as relações rígidas de 

hierarquia, provocando a migração 
para um conceito mais colaborati-
vo dentro das empresas. 

é fato que nosso governo tam-
bém buscou da melhor maneira 
possível, se ajustar a esse novo 
cenário, criando formas de dimi-
nuir ao máximo o impacto negati-
vo na economia. Neste sentido, a 
flexibilização das leis trabalhistas 
e tributárias por meio de medidas 
provisórias e de auxílios emergen-
ciais ao mesmo tempo que direcio-
nou suas decisões priorizou o lado 
humano.

Ainda que apoiados em alguns 
aspectos pelas leis governamentais 
trabalhistas, executivos sêniores de 
todos os segmentos, se depararam 
com o desafio de traçar estratégias 
quase que no escuro, ou pelo me-
nos com baixa previsibilidade do 
que aconteceria com a economia 
local e internacional. Planejamen-
tos antes anuais, se tornaram no 

máximo trimestrais, mediante a 
cenários variados onde a resiliên-
cia, adaptabilidade e flexibilidade 
se tornaram palavras-chaves para 
acompanhar novos padrões de 
comportamento e necessidades de 
clientes.

Mediante ao dinamismo e im-
previsibilidade que já acontecia 
em um mundo globalizado, agora, 
temos mais certeza de que o que 
ocorre em uma parte do mundo, 
afeta o todo. Nesse sentido a co-
municação foi fundamental, já que 
precisou se manter sempre ativa 
e consistente, seja entre equipes, 
líderes e colaboradores, fornece-
dores, parceiros e especialmente 
clientes.  Nesse sentido, o com-
ponente humano foi decisivo, já 
que líderes precisaram monitorar 
diferentes reações, em virtude ao 
isolamento social, assim como 
problemas emocionais que pode-
riam prejudicar o desempenho da 

equipe. 
E esse foi somente o começo 

de um caminho de acertos, erros, 
desconstrução e muito aprendiza-
do na tentativa de se encontrar as 
respostas certas para contornar a 
crise que afetou grandes, médias 
e pequenas empresas. Embora 
impactadas em níveis diferentes, 
todas de alguma forma buscaram 
se tornar mais ágeis em seus pro-
cessos, além de digitalizadas. No 
âmbito digital, sem dúvidas que 
grandes oportunidades surgiram, 
não somente na geração de oferta 
de novos produtos e serviços, mas 
na maneira de se relacionar com o 
cliente. Nesse contexto, algumas 
companhias se destacaram ao re-
forçar os valores de suas marcas ao 
oferecer informações relevantes e 
conteúdos muitas vezes gratuitos, 
além de outros serviços como frete 
grátis, como foi o caso por um pe-
ríodo, da brilhante Magazine Luiza.

que também atua ao lado de colegas 
renomados como, Dedé Santana, 
Francisco Carvalho, Liza Vieira e 
Pedro Pauleey. Intitulado “Corana 
Circus”, o roteiro aborda o drama de 
uma família que administra um circo 
numa pequena cidade do interior, e 
que tem vivido momentos de terror 
durante a pandemia que vem asso-
lando o mundo. Dentre as grandes 
mudanças que vêm sofrendo no seu 
dia a dia, uma delas foi serem obri-
gados a improvisar um hospital de 
campanha, naquele picadeiro.

O período do auge do circo 
como palco de shows e circo-teatro 
foi entre as décadas de 1940 e 1960. 
Muita gente não sabe, mas o circo 
é uma arte de inclusão popular. Os 
remotos registros da indústria fono-
gráfica foram de artistas circenses, 
os primeiros programas de televisão 
tiveram palhaços como apresentado-
res, e as bandas de circo difundiam 
a música de um lugar a outro, ou 
seja, artistas do rádio e da televisão 

usavam o picadeiro como palco de 
shows, pelo circo ter a capacidade 
difusora devido a estrutura itineran-
te.

Durante a quarentena impostas 
na tentativa de controlar o vírus da 
Covid-19, os artistas sofrem com 
as agruras da impossibilidade de 
ganhar seu sustento. E Apesar do 
assunto ser extremamente sério e 
preocupante, a fotografia de Paulo 
Furtado, incrementa a abordagem 
do tema com leveza e bom humor, 
trazendo atuações focadas na amiza-
de, nos valores éticos e no amor ao 
próximo. Todos os atores e equipe 
técnica foram previamente testados 
e liberados para realizarem as grava-
ções com todos os protocolos de se-
gurança contra o novo coronavírus.

E caso você possa contribuir de 
alguma forma, acesse as redes sociais 
destes nomes aqui citados, para que 
nós e mais pessoas tenhamos acesso 
a mais essa instigante obra cinemato-
gráfica brasileira.

Os três poderes: a Pandemia, 
os Políticos, a Preguiça; tamos 
prestes a exercitar a DESOBEDI-
êNCIA CIVIL; a pandemia clama 
por uma convivência pacífica, 
com a Sociedade Civil Mundial; 
uma virose igual outra, pessoas 
morrem, outras nascem; a Co-
vid-19 “tranca” os rins dos mamí-
feros; morcegos, baleias, cães, co-
elhos, humanos; as variantes do 
vírus (perdoem a redundância!) 
desejam a lactose de mamíferos, 

enquanto a parcela populacional 
resistente às comorbidades, en-
durecem a proliferação da pan-
demia, e favorecem harmoniza-
ção - da chegada pra ficar, destes 
seculares habitantes do planeta, 
Terra; alçado à posição global de 
Primeiro Poder; a Covid-19 é cla-
ro; contudo, o Segundo Poder, 
qual seja, os Políticos, fizeram e 
fazem da pandemia equívocos 
que a Sociedade Civil não aguenta 
mais; estamos prestes a exercitar 

a DESOBEDIêNCIA CIVIL, repisa-
se, decretos e muitas não nos inti-
midam mais; o Judiciário, que na 
perspectiva da crônica, não é mais 
Poder; pode nos absolver, em des-
respeitar estado dos fatos impos-
tos goela abaixo das pessoas sau-
dáveis, que desejam e necessitam 
trabalhar; o Terceiro Poder está 
ganhando força com a pandemia, 
digo, da preguiça; a preguiça fora 
elevada intuitivamente à posição 
de Terceiro Poder global; esse 

trio é calamitoso, e chega a ser 
engraçado, e desgraçado, pande-
mia, políticos, preguiça; arregaçar 
as mangas, e levantar cedo pra 
produzir, o pouco diariamente, 
é deveras valoroso, na conjun-
tura; privar a livre iniciativa, de 
ser livre, cheira árbitro, fascismo, 
comunismo! Desaprendemos, 
então, o que ouvimos na escola: 
sejamos DESOBEDIENTES; o mo-
mento exige trilharmos na contra-
mão da retórica!
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Tu conhece vidraça  que não 
seja de vidro?

Pois então minha gente... Um 
dia desses um dos maiores troca 
letras e gente da melhor qualidade 
conhecido internacionalmente da 
TV Plim Plim  estava cobrindo o 
acontecimento na house do Povo 
conhecida por todos mundial-
mente como Câmara Municipal e 
de repente ele se assustou com o 
pronunciamento de um Edil que 
começou todo empolgado e gritou 
“quem tem vidraça de vidro que 
atire a primeira pedra”... Ué... Mas 
espere aí... Se é vidraça tem que 
ser necessariamente de vidro... Tu 
conheces alguma vidraça de pau... 
Pedra ou ferrou ou qualquer outro 
material? Claro que não e o Edil ta-
dinho no afã de ficar falando biito 
para defender o patrão... Diz coisas 
né?

 
Vou pedir Gilmar para Xonadão 

subir

Gente mais que biita... Por que 
eu não pensei nisso antes? Espia 
só o ex-Xonadão que hoje atende 
pelo nominho de Cruzeiro que em-
pacou e está preso na segundona  
e não conseguiu sair e duvido que 
com esse timeco de mierda consiga 
alguma coisa... Então vamos fazer 
um  oficio ao Gilmar Mendes do 
Supremo Tribunal Federal e pe-
dir  ele a libertação do time que 
senão vai continuar no xilindró da 
vergonha da serie B a vida toda e 
tenho certeza que ele atendera 
imediatamente... Pois soltar é com 
ele mesmo e quanto as dívidas... 
Fachin resolve, igual ele fez com o 
Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Barbudo... Lá no STF se resolve 
tudo mesmo... Viu?

 
Elogio gera confusão?

Quando alguém elogia uma 
pessoa é bom ou ruim? Bem... A 
coisa não é bem simples assim 
de resolver não... é que um dia 
desses, duas meninas se encontra-
ram e proseavam e um delas logo 
sapecou... “Uai, como tu ta biita... 
Benza Deus... Gorda e biita”... 
Pronto... Foi o bastante para a até 
então educada menina ficar zanga-
da e chamar a outra de invejosa e ai 
o pau quebrou na casa de noca... 
E tudo isso ao vivo e a cores num 
local público... As duas meninas 
desceram do salto e depois eu fi-
quei sabendo que uma namora o 
ex-namorado da outra e por isso a 
alfinetada que uma deu na oura e a 
ironia prevaleceu... Mas houve até 
tapa e todos conhecem as dondo-
cas... Oh feiura.

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente do bem mesmo... Nesse 
momento estou parando de ficar 
falando de coisas sérias e estou só 
no besteirol que é melhor do que 
ficar preocupado... Vamos poder 
oxigenar o nosso glorioso Coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor que é rico em vitamina 
de A a Z e é bom para infecção nas 
hemorróidas... Um dia o Joaquim 
estava de guarda no Exercito quan-
do um motorista aproxima num 
jipe ele lhe aponta o fuzil para o 
coquinho do motorista e grita... 
Você sabe a senha para poder en-
trar aqui? O motorista não se fez de 
rogado e sapeca... Sei sim... No que 
o soldado Joaquim sapeca... Então 
tá pode passar... Manuel sapeca... 
Joaquim quer ir ao aniversario de 
quinze anos de minha filha? Ah, 
claro que sim... Mas creio não po-
der ficar tanto tempo... Talvez uns 
cinco anos tá bom.

 
Será criado um parque na lua?

Ah não... Assim não dá e pode 
parar esse mundão sem porteira de 
meu Deus que eu quero descer e 
pronto... Por cá os nossos depufês 
apresentam grandes projetos como 

o dia do Saci Pererê que é do nosso 
ministro dos esportes o Aldo Rabello 
e por sua inteligência e grandes pro-
jetos como esse que chegou a ser 
Ministro... E agora na boa terrinha 
do Tio Sam os depufês de lá criaram 
um parque na Lua... Isso mesmo... Na 
Lua e a justificativa é que eles preci-
sam conservar o local que eles acham 
que são donos... E se alguém quiser 
ir lá tem que pedir autorização... Tem 
brinquedos lá? Não?  Então para Co-
toquinho não tem serventia alguma... 
Oh coisa sem graça...

 
Continua a loucura da 

bicharada

Pode quietar o seu facho aí... Não 
estou falando desse tipo de bichara-
da não... Tá bom... é só falar e logo 
tu se assanha todinho é santinha do 
pau oco... Mas eu estou falando de 
animais mesmo... Primeiro foi à vaca 
que ficou louca... Depois a galinha 
gripou e ta fazendo estragos... Os ca-
chorros transmitem Calazar... E agora 
são os gatos é que estão na mira dos 
sanitaristas... é dizem que os bicha-
nos estão soltando um pelo que está 
fazendo os donos ficarem doentes e 
fazendo muito mal mesmo... cruz cre-
do...que  coisa mais louca... Segura a 
onda da bicharada que eu quero ver 
e os veados estão serelepes doidões... 
Ei veado é animal irracional... Certo?

 
Mentira ligada a vento... Entendeu?

Um cara morreu e foi pro céu. Lá 
chegando encontrou vários relógios 
de parede parados. Curioso, per-
guntou à S.Pedro: – Por que estão 
parados? S.Pedro explicou: – Esses 
relógios medem o grau de mentira, 
que quando você estava na Terra!!! 
– Esse aqui é de Madre Teresa de Cal-
cutá, nunca mentiu, o ponteiro não 
andou!!! – Esse outro é de John Ke-
nnedy, pouco!!!  E o do Lula por que 
não estou vendo por aqui... S.Pedro 
responde: – Estou usando na minha 
sala como ventilador de teto!!! Para 
tu ver que a situação do Sapinho Em-
busteiro Manguaceiro Barbudo anda 
mais sujo do que pau de galinheiro 
e a cada vez que usa a frase “nunca 
antes Brasil!... 

 
Pesquisa diz que mineiras tem 

dificuldades de ter orgasmo

Agora mesmo é que eu vi a coisa 
feder de uma vez por todas... Espia 
só... Foi feita uma ampla pesquisa e 
ficou constatado que as mulheres de 
uma forma geral devido aos novos 
tempos onde elas trabalham e ainda 
tem que olhar a sua house e os me-
ninos tem dificuldades para ter um 
prazer maior que tem o apelido de 
orgasmo... Mas as mulheres mineiras 
tem ainda mais dificuldades e nessa 
caso é devido á questão cultural... 
Os mineiros são meios que machões 
meia boca e tem dificuldades de ver  
companheira revirando os olhinhos e 
dando gritinhos... E aí ela sufoca e o 
numero de divórcios e separação só 
aumenta e eles alegam não saber... é 
né?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que biita... Neste momento 
estou picando a mula... Deitando 
cabelo... Capando o gato e caindo no 
capinado e não adianta reclamar ou 
me chamar que só voltarei amanhã, 
se Deus quiser... E até lá acho muito 
bom que não faça nadica de nada de 
errado que não estarei por perto para 
te acudir não... E, por favor, lembre-
se: “A formosura é uma ilusão e a be-
leza acaba, mas a mulher que teme a 
Deus é louvada”. Para pensar mesmo.

 
Fuso de hoje – Alguns troca-le-

tras que não sabem exatamente o 
que significa lealdade para quem tra-
balha e falam o que não deve nunca... 
Lealdade e talento são fundamentais 
e os falastrões não servem... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – O homem 
Forte do Paço, o internacional  hum-
berto Touro Souto, pela agilidade em 
buscar solução para nossa Princesi-
nha do Norte e região. Afinal, esse 
ama nossa cidade e região e sempre 
esta se mexendo e  que é gente da 
melhor qualidade e competência so-
bra mesmo... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Arlen Santiago pede doação 
de respiradores e tomógrafo 
para Janaúba

DIVULGAçãO
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Vereador quer reinício de obras 
importantes para a cidade 

Educadores sociais podem compor 
profissionais da educação municipal

A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) vai investigar 
a vacinação contra Covid-19 de 
aproximadamente 500 servido-
res administrativos da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES), que 
estariam fora das prioridades 
definidas no Plano Nacional de 
Imunização. 

Na quarta-feira (10/3), ao fi-
nalizar Reunião Especial de Ple-

nário na qual foi ouvido o secre-
tário Carlos Eduardo Amaral, o 
presidente da ALMG, deputado 
Agostinho Patrus  (PV ) exigiu a 
entrega imediata da lista desses 
servidores, sob o risco de o titu-
lar da SES ser convocado a depor 
em uma comissão parlamentar de 
inquérito (CPI) e responder por 
improbidade administrativa. 

Agostinho Patrus garantiu que 

a Assembleia não vai admitir o 
que chamou de “trem da alegria” 
e “escândalo nacional”. “Vamos 
investigar cada um desses 500 no-
mes, qual o risco que corriam. é 
uma casta que se acha privilegia-
da e toma vacina em local escon-
dido. Não vamos nos contentar 
com essa conversinha de sigilo”, 
frisou, referindo-se à alegação de 
Carlos Eduardo Amaral sobre a 

privacidade dos dados. 
O presidente também falou 

diretamente ao secretário sobre a 
decepção dos deputados com ele 
e seus comandados na SES. “Esta-
mos em uma situação de guerra. 
Escolher quem sofre, quem mor-
re ou quem vai sobreviver é algo 
quase divino, e de divino a Se-
cretaria de Saúde não tem nada”, 
disse.

Última

Assembleia exige lista de vacinados da 
Secretaria de Saúde

O deputado estadual Arlen 
Santiago encaminhou um pedido 
para a Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (FIEMG), 
solicitando a doação de dez respi-
radores para Janaúba, para ajudar 
no combate do Coronavírus. Ele 
também pediu que a Secretaria de 
Estado de Saúde enviasse um to-
mógrafo para a cidade. 

Devido ao aumento de casos 
de Covid-19, a região foi inseri-
da na “Onda Roxa” do Programa 
Minas Consciente, no dia 06 de 
março, pelo governador Romeu 
Zema. Desde então, Janaúba tem 
registrado cada vez mais casos, 
o que tem sobrecarregado os 
hospitais da região. Na última 
quarta-feira, 10, a Prefeitura Mu-
nicipal informou que a Funda-
ção hospitalar de Janaúba atin-
giu 120% de ocupação em leitos 
na unidade de terapia intensiva. 
A instituição conta com o total 
de 22 leitos destinados ao tra-
tamento do Coronavírus, sendo 
17 leitos para casos sem neces-
sidade de intubação e cinco para 
terapia intensiva. 

O Deputado, que também 
é médico, tem acompanhado 
a situação da região de perto e 
reunido esforços para atender a 

A retomada dos grandes em-
preendimentos e conclusão de 
obras que estão em andamento 
na administração do prefeito 

humberto Souto, agora no seu 
segundo mandato consecutivo, 
deve iniciar oficialmente a par-
tir do próximo mês de abril. O 

O vereador e presidente da 
Câmara Municipal, Claudim da 
Prefeitura (Cidadania), disse que a 
educação tem que se olhada com 
mais importância e declarou apoio 
ao projeto de lei (PL 534) que re-
gulamenta a profissão de educador 
social, [é quem assina o projeto 
como autor disse que os estados 
e os municípios não podem ver a 
necessidade de contratação des-
ses profissionais como gastos, mas 

como investimentos. 
O assunto foi debatido em au-

diência da Comissão de Legislação 
Participativa da Câmara dos Depu-
tados. Claudio ressaltou que, du-
rante a audiência, a presidente da 
Associação de Educadores Sociais, 
Verônica Regina Muller, disse que 
o educador social é o responsável 
por ações mediadoras de proteção 
a pessoas em situações de risco. 

O presidente lembrou também 

que há diferença em relação ao tra-
balho do assistente social. “O lugar 
do educador social é onde existam 
pessoas com necessidade de terem 
direitos garantidos”, afirmou. Foi  
além, ao dizer: “o assistente social 
vai, por exemplo, dizer para uma 
pessoa que ela tem direito ao Bol-
sa Família. Já o educador social é 
aquele que vai mediar á demanda 
da pessoa com a estrutura que já 
existe. Foi tentado  na Legislação 

passada a tentativa de aprovar um 
requerimento nesse sentido, sendo 
derrotado, mas agora temos tempo 
para pensar e estudar o projeto no 
momento que a Câmara voltar pre-
sencial, no  próximo dia 22”.

O  Presidente disse ainda que 
defendeu a aprovação do projeto 
de lei que regulamenta a profissão, 
mas pediu que o texto seja modi-
ficado para exigir o nível superior 
para o exercício da atividade.

população. “O que estamos ven-
do é um colapso do sistema de 
saúde, principalmente da rede 
pública. E é fundamental que os 
hospitais recebam atenção do 
Governo de Minas”. Ele comenta 

que Janaúba tem recebido pa-
cientes de pelo menos 20 muni-
cípios próximos. 

O parlamentar espera que os 
equipamentos sejam enviados o 
quanto antes para o município. 

“Sabemos que todos têm traba-
lhado o máximo para atender 
a grande demanda da área da 
saúde, então estou confiante 
que em breve teremos essa boa 
notícia”.

recesso parlamentar e as me-
didas restritivas com toque de 
recolher servem para que aja 
uma reflexão de todos de que 
a população está enfrentando 
uma das piores situações cau-
sadas pelos efeitos do novo 
coronavírus, causador da co-
vid-19, e que afeta de cheio a 
saúde pública e dramatiza a 
geração de empregos e renda 
e desestimula totalmente o po-
der econômico.

Na concepção do vereador 
Valdecy Contador, a decisão do 
chefe do Executivo, em ade-
rir à Onda Roxa, lançada pelo 
governo do Estado, que adota 
as medidas mais drásticas para 
conter a disseminação do novo 
coronavírus, diante de um au-
mento assustador do índice de 
óbitos e de pessoas acometidas 
pela doença, foi acertada e o 
momento requer conscientiza-
ção de toda a sociedade, cum-
prindo as medidas sanitárias, 
visando reverter este quadro 
lastimável.

“é bom frisar que as obras 
de grande alcance social, como 
as inseridas no Programa de 
Mobilização Urbana, responsá-
vel por levar pavimentação as-
fáltica e recapeamento de ruas 
e avenidas aos quatro cantos 
da cidade, é uma das marcas 
da atual administração. Esta-
mos na expectativa da criação 
do Plano Municipal de Drena-
gem que vai ser eficaz para a 
conclusão de obras que estão 
em andamento e são muito re-
quisitadas pelos moradores”, 
destaca Valdecy, acrescentando 
que entre estas benfeitorias es-
tão pavimentação asfáltica de 
ruas nos bairros Santa Laura, 
Santa Lúcia, Independência, 
Monte Carmelo, Interlagos, 
Distrito Industrial, Universi-
tário e avenidas Tancredo Ne-
ves, Amintas Jacques, Osmani 
Barbosa, Leonel Beirão, entre 
outras, lembrando que os ser-
viços de tapa buracos têm quer 
ser intensificados depois das 
últimas chuvas.
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Gil Pereira anuncia acordo fundiário 
entre MP e Estado para NM

APÓS UMA DECADA, UM ALENTO

Marcelo Freitas destaca aprovação de 
novas parcelas do auxílio emergencial

Zé Reis cobra políticas públicas para tratamento 
igualitário para as mulheres
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O deputado Zé Reis, do Pode-
mos, defendeu a criação de políti-
cas públicas que garantam um trata-
mento igualitário para as mulheres, 

em especial, no mercado de traba-
lho, ao participar do painel sobre 
o enfrentamento da violência do 
seminário virtual “Mulheres na luta: 
novos desafios trazidos pela pande-
mia e perspectivas”, que fez parte 

Uma decisão histórica foi anun-
ciada em reunião na quinta-feira 
(11/03), entre o procurador-geral 
de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares, a secretária de Estado de 
Agricultura (Seapa-MG), Ana Maria 
Valentini, o deputado Gil Pereira e 
outras autoridades. Foi constituído 
grupo institucional de trabalho para 
resolver a questão fundiária em 11 
municípios norte-mineiros, que há 
10 anos enfrentam pendências rela-
cionadas a esse setor, como conse-
quência, gerando diversos entraves 
para o desenvolvimento regional. 
“Agora, temos o compromisso do 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 

Soares para resolver definitivamente 
as pendências existentes, juntamen-
te com o governo estadual, repre-
sentado pela secretária Ana Maria 
Valentini. Os futuros acordos deve-
rão ser homologados pelo Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
através do Centro de Conciliação do 
Ministério Público (MPMG) e acom-
panhamento da Assembleia Legislati-
va. Creio que tudo será solucionado 
com celeridade, estendendo-se o 
procedimento ao restante do Esta-
do”, informou Gil Pereira.

Além de Rio Pardo de Minas, San-
to Antônio do Retiro, Taiobeiras e 
Salinas, as referidas questões fundi-

árias envolvem os seguintes municí-
pios: São João do Paraíso, Ninheira, 
Vargem Grande do Rio Pardo, Indaia-
bira e Fruta de Leite. Também parti-
ciparam da reunião o coordenador 
do Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça de Combate 
aos Conflitos Agrários, procurador 
de Justiça, Afonso henrique de Mi-
randa Teixeira; o coordenador de In-
clusão e Mobilizações Sociais do MP 
(Cimos), promotor de Justiça, Paulo 
César Vicente de Lima; e o coorde-
nador do Centro de Apoio Opera-
cional do Meio Ambiente (Caoma), 
promotor de Justiça, Carlos Eduardo 
Ferreira Pinto.

Eólico e solar

Resolvidos os litígios e a partir da 
segurança jurídica alcançada, essa 
iniciativa trará de volta as condições 
e oportunidades de negócios para 
projetos de energia eólica e solar, 
com a eliminação dos atuais entra-
ves fundiários, atraindo milhões em 
investimentos, gerando milhares 
de empregos e renda para a região. 
“Destaco aqui o megaprojeto da em-
presa Sowitec, que prevê investimen-
tos da ordem de R$ 12 bilhões em 
complexo híbrido para geração de 
energia eólica (2 Gigawatts) e solar 
(1 Gigawatt), abrangendo os municí-

pios de Espinosa, Monte Azul, Mato 
Verde, Santo Antônio do Retiro e Rio 
Pardo de Minas”, complementou de-
putado Gil Pereira. De origem alemã, 
fundada em 1993, a empresa atua 
no mercado brasileiro desde 2002. 
Foi pioneira em desenvolvimento de 
projetos eólicos no interior do Nor-
deste, posteriormente expandindo 
sua atuação para o Sudeste. A Sowi-
tec do Brasil viabilizou mais de 850 
MW em projetos eólicos e mais de 
254 km de linhas de transmissão de 
alta-tensão, que estão em construção 
ou operação e foram desenvolvidos 
para parceiros investidores.

Finalizando a reunião, o deputa-

do Gil Pereira destacou a competên-
cia, experiência e determinação do 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares, ao destravar processos que 
estão inviabilizando o desenvolvi-
mento do Estado de Minas Gerais, 
em especial da região norte-mineira. 
Gil Pereira ressaltou, ainda, a excep-
cional equipe de procuradores e pro-
motores que compõem o Centro de 
Conciliação do Ministério Público, 
incluindo Paulo César Vicente de 
Lima, que assumiu a coordenadoria 
estadual do Cimos. “Ele conhece de 
perto nossas agruras”, concluiu o 
deputado. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

Aprovada na madrugada de 
sexta-feira (12), sem segundo 
turno, a Proposta de Emenda à 
Constituição 186/19, a chama 
PEC Emergencial, que vai abrir 
caminho à nova rodada do auxílio 
emergencial aos mais necessitados 
do país. As parcelas devem come-
çar a ser depositadas no início de 
abril e contemplarão 45 milhões 
de brasileiros. Foram 444 votos a 
favor da mudança no texto e 18 
contra. A Proposta permite ao go-
verno federal pagar, em 2021, um 
novo auxílio emergencial aos mais 
vulneráveis, com R$ 44 bilhões 
por fora do teto de gastos; e im-
põe mais rigidez na aplicação de 
medidas de contenção fiscal, con-
trole de despesas com pessoal e 
redução de incentivos tributários. 
A expectativa é que o auxílio seja 
pago em quatro parcelas mensais 

que variam de R$ 175 para famílias 
de uma pessoa só, R$ 250 para a 
média das famílias e R$ 375 para 
mulheres que são únicas provedo-
ras da família.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL), que sempre 
defendeu mais atenção aos an-
seios da população mais carente, 
destaca que o retorno do auxílio 
emergencial, que foi tão impor-
tante no ano passado para mini-
mizar os graves efeitos também 
econômicos da pandemia do novo 
coronavírus, é fundamental para a 
sobrevivência de milhões de cida-
dãos brasileiros. Segundo o parla-
mentar norte-mineiro, “os valores 
do novo auxílio emergencial não 
são os que gostaríamos; poderiam 
ser maiores, mas, em um enten-
dimento entre Governo e Con-
gresso, foi o valor possível neste 

momento em que diversos outros 
investimentos também precisam 
ser feitos como, principalmente, 
a compra de vacinas contra a Co-
vid-19”.

Com o encerramento da vota-
ção, o próximo passo é a promul-
gação do texto pelas Mesas Direto-
ras do Congresso Nacional, o que 
deve ocorrer o mais rápido pos-
sível, ainda nesta sexta-feira (12). 
Após a promulgação, o Governo 
Federal editará as duas Medidas 
Provisórias (para as novas regras 
do novo auxílio e para a abertu-
ra do crédito extraordinário que 
libera os recursos para o progra-
ma assistencial) para que as ações 
emergenciais sejam colocadas em 
prática imediatamente. “Temos 
trabalhado muito e esperamos 
que esse auxílio possa chegar aos 
lares das famílias do Norte de Mi-

nas e de todo o Brasil e ajudar as 
pessoas nesse momento pelo qual 
passamos”, destaca o deputado.

Marcelo Freitas enfatizou ainda 
que está trabalhando em várias 
frentes de luta. “Apresentei um 

Projeto de Lei para prorrogar os 
empréstimos bancários de peque-
nos e médios comerciantes. Esta-
mos trabalhando pelo socorro ao 
setor de eventos e, prioritariamen-
te, estamos nos esforçando muito 

para aumentar os repasses para o 
setor de saúde, com mais leitos de 
UTI, mais respiradores e mais re-
cursos para custeio de hospitais”, 
enfatizou do Deputado Federal. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Reunião

do “Sempre Vivas: luta das mulhe-
res em tempos de pandemia”, reali-
zado na manhã de ontem (12) pela 
Assembleia Legislativa para marcar 
o Dia Internacional da Mulher. O 
deputado salientou a importância 
desse evento, pois acima de discutir 
a mulher, vai até as famílias e vida.  

Ainda em seu discurso, o de-
putado mostrou as conquistas das 
mulheres do sertão mineiro, afe-
tadas pela vulnerabilidade social, 
mas que conquistaram espaço no 
mercado de trabalho. Ele observou 
que Minas Gerais é um Estado com 
suas desigualdades, nos moldes do 
que ocorre no Brasil e por isso, é 
necessário com urgência, as polí-
ticas igualitárias. Ele parabenizou 
a deputada Ana Paula pela posse 
como presidente da Comissão 
das Mulheres e lembrou que ali 

se ecoa os desejos e anseios das 
mulheres. Zé Reis observou que se 
comemora o Dia Internacional da 
Mulher, em data que também mar-
ca sua vida, pois sua mãe, Francis-
ca, comemora aniversário no dia 
10 de março.

No painel, a delegada Kíria 
Orlandi, da Delegacia Especiali-
zada de Atendimento à Mulher 
de Diamantina denunciou que as 
formalidades têm comprometido a 
eficácia de medidas protetivas para 
mulheres que sofrem violência.  
Ela enfatizou que processos des-
sa natureza não podem seguir as 
mesmas regras que outros. “é pre-
ciso diminuir as formalidades que 
o Poder Judiciário coloca para de-
ferimento e execução de medidas 
protetivas. Um juiz, por exemplo, 
pode permitir vista ou diligência a 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 030/2021 - PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2021.
Objeto: Contratação de empresa para prestação dos serviços de acondicionamento,
coleta, transporte, tratamento e disposição final de resíduos de Serviços de Saúde -
RSS (Lixo Hospitalar), para atender as necessidades da Secretaria Municipal de
Saúde de Francisco Sá/MG. Abertura da sessão dia 26 de março de 2021 às 09h00min.
Telefone:  (38) 98816-0346 -  Retirada de Edital  e-mail :

licitacaofranciscosamg@gmail.com - Site - https://www.franciscosa.mg.gov.br/editais-

e-licitacoes/ - Pregoeira Oficial - Steffany Hellen Ramos de Souza.

Rotavi Industrial Ltda, por determinação da 

Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de 

Minas – SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio 

do Processo Administrativo nº 2019.12.01.003.0001837, 

Licença Ambiental Concomitante (LAC1), para Produção 

de Ligas Metálicas (ferroligas), silício metálico e outras 

ligas a base de silício em Várzea da Palma – MG.

um promotor no decorrer de um 
inquérito policial, o que atrasa o 
processo. Se tudo isso é permiti-
do, o assunto não é urgente. Se o 
Judiciário não entende a questão 
como urgente, então, se trata de 
uma violência institucional”, afir-
mou.

A coordenadora da Defensoria 
Pública Especializada na Defesa 
dos Direitos da Mulher em Situa-
ção de Violência (Nudem), Saman-
tha Vilarinho Mello Alves, também 
aposta na prevenção para minorar 
a violência contra as mulheres. 
A advogada Isabela Damasceno, 
pesquisadora da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG) e 
conselheira do Comitê Estadual de 

Educação em Direitos humanos, 
abordou o discurso de ódio sexista 
na internet. A ativista LGBTQIA+ 
Dani Nunes fez um relato sobre as 
violências e dificuldades enfrenta-
das pela mulher trans no Brasil. O 
presidente da Assembleia, deputa-
do Agostinho Patrus (PV ), assumiu 
o compromisso de pautar a análise 
dos temas e sugestões de legisla-
ção que tratem de temáticas das 
mulheres e que surgirem durante 
a realização do Sempre Vivas. A 
promotora de Justiça Patrícia ha-
bkouk também destacou a rele-
vância da união das instituições e 
apontou que a pandemia tem con-
tribuído para deixar as mulheres 
mais expostas à violência.
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Proposta de voluntariado para 
a Covid é suspensa em Moc

Norte de Minas registra mais 19 
mortes por causa da Covid-19

Funed produz proteína que vai compor 
kit de diagnóstico para Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A proposta da Secretaria Munici-
pal de Saúde de Montes Claros para 
médicos, enfermeiros, fisioterapeutas 
e outros profissionais da área de saú-
de atuar como voluntários em Montes 
Claros acabou gerando desgaste e le-
vou a Prefeitura Municipal a suspen-
der a iniciativa. A decisão foi tomada 
depois que o Conselho Regional de 
Enfermagem divulgou nota pública, 
criticando a iniciativa. A proposta da 
Prefeitura surgiu depois que o Bole-
tim Epidemiológico mostrou a cidade 
com 91.315 casos notificados, 6.706 
casos em investigação, 20.751 casos 
confirmados, 346 mortes e 8.347 pes-
soas em isolamento domiciliar e 268 
pessoas internadas.

Porém, o Coren de Minas Gerais 
explicou que a direção manifestou 
nas redes sociais, a revolta pela com-
pleta desvalorização dos profissionais 
da enfermagem ao serem convocados 
para trabalho voluntário e a Prefeitura 
de Montes Claros faz esse ‘chamado’.  
“Parece brincadeira de mau gosto. 
Sou totalmente contra colocar o peso 

da responsabilidade nos profissionais 
da enfermagem. Não somos culpados 
por anos de gestões que nunca olha-
ram por nós no estado como um todo 
e, agora, não só precisam dos profis-
sionais de enfermagem, mas querem 
voluntários. Se arriscar, colocar a 
família toda em risco e, ainda, não 
receber nada por isso. Seria cômico 
um pedido como esse, se não fosse 
trágico”, ressalta Bruno.

A vice-presidente do Coren-MG, 
Maria do Socorro também expressou 
indignação: “A falta de noção do po-
der público e, muitas vezes, da pró-
pria sociedade sobre a importância 
dos profissionais da enfermagem é 
uma tristeza. Um pedido como esse 
expressa a total e inaceitável desva-
lorização da categoria, o que não 
vamos permitir”. Informa ainda que 
“o Coren-MG sabe que o momento é 
crítico para todos. Imagine para quem 
está na linha de frente? O “chamado” 
diz: “Montes Claros precisa de você”. 
Mas, é o contrário: o profissional da 
enfermagem é que precisa de reco-
nhecimento, respeito e valorização. 
não seja um voluntário!”.
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O Norte de Minas teve 19 óbitos 
por causa do Covid, sendo 13 em 
Montes Claros (oito, na quinta-feira 
e; cinco, ontem), um em Francisco 
Sá, um, em Ibiaí; um, em Januária; 
um, em Porteirinha; um, em Riachi-
nho e; um Várzea da Palma e mais 
922 casos confirmados. Com isso, a 
região chegou a 53.202 casos de Co-
vid-19 ao todo, sendo 52.286 casos 
confirmados e 916 mortes. Os casos 
confirmados foram em Águas Verme-
lhas (1), Berizal (3), Bocaiuva (15), 
Brasília de Minas (7), Buritizeiro 
(20), Chapada Gaúcha (4), Claro dos 
Poções (2), Coração de Jesus (6), 
Francisco Dumont (1), Guaraciama 
(1), Ibiracatu (4), Jaíba (40), Janaú-
ba (25), Januária (35), Japonvar (1), 
Jequitaí (2), Juvenília (1), Lassance 
(5), Mamonas (2), Manga (7), Mato 
Verde (10), Mirabela (4), Montalvâ-

nia (6), Monte Azul (1), Montes Cla-
ros (560), Montezuma (11), Nova 
Porteirinha (3), Pai Pedro (1), Patis 
(2), Pirapora (39), Porteirinha (7), 
Riachinho (3), Rio Pardo de Minas 
(43), São João da Lagoa (2), São João 
da Ponte (8), Serranópolis de Minas 
(2), Taiobeiras (23), Vargem Grande 
do Rio Pardo (2) e Varzelândia (3).

As 91 mortes foram em 81 muni-
cípios do Norte de Minas, em Águas 
Vermelhas (3), Berizal (1), Bocaiuva 
(20), Botumirim (1), Brasília de Mi-
nas (9), Buenópolis (7), Buritizeiro 
(16), Capitão Enéas (6), Catuti (2), 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos Po-
ções (3); Cônego Marinho (1), Co-
ração de Jesus (5), Curral de Dentro 
(4), Divisa Alegre (6), Engenheiro 
Navarro (1), Espinosa (35), Francis-
co Dumont (3), Francisco Sá (12), 
Fruta de Leite (1), Gameleiras (3), 

Glaucilândia (4), Grão Mogol (3), 
Guaraciama (1), Ibiaí (2), Ibiracatu 
(1), Icaraí de Minas (1), Indaiabira 
(1), Itacambira (2), Itacarambi (5), 
Jaíba (16), Janaúba (47), Januária 
(21), Japonvar (1), Jequitaí (4), Joa-
quim Felício (2), Josenópolis (3), Ju-
ramento (1), Juvenília (4), Lassance 
(1), Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (4), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (6), Mirabela (5); Mira-
vânia (1), Montalvânia (14), Monte 
Azul (17), Montes Claros (354), 
Montezuma (2), Ninheira (2), Nova 
Porteirinha (2), Novorizonte (3), 
Olhos d’Água (3), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (2), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintópolis (1), Pirapora 
(28), Ponto Chique (1), Porteirinha 
(32), Riachinho (3), Riacho dos 
Machados (3), Rio Pardo de Minas 

(4), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2), Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 
São João das Missões (2), São João 
do Paraíso (15), São Romão (4), 
Taiobeiras (15), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (19), Varzelân-
dia (9) e Verdelândia (3).

Agora são 51.990 casos confir-
mados, em Águas Vermelhas (262), 
Berizal (73), Bocaiuva (1063), Boni-
to de Minas (14), Botumirim (108), 
Brasília de Minas (539), Buenópolis 
(178), Buritizeiro (616), Campo 
Azul (52), Capitão Enéas (266), Ca-
tuti (108), Chapada Gaúcha (218), 
Claro dos Poções (206), Cônego 
Marinho (65), Coração de Jesus 
(295), Cristália (138), Curral de 
Dentro (317), Divisa Alegre (172), 

Engenheiro Navarro (74), Espinosa 
(941), Francisco Dumont (61), Fran-
cisco Sá (574), Fruta de Leite (47), 
Gameleiras (227), Glaucilândia 
(40), Grão Mogol (328), Guaracia-
ma (30), Ibiaí (74), Ibiracatu (79), 
Icaraí de Minas (152), Indaiabira 
(180), Itacambira (76), Itacarambi 
(300), Jaíba (824), Janaúba (2.827), 
Januária (910), Japonvar (113), Je-
quitaí (109), Joaquim Felício (94), 
Josenópolis (360), Juramento (93), 
Juvenília (183), Lagoa dos Patos 
(35), Lassance (119), Lontra (173) 
e Luislândia (82).

Tem ainda Mamonas (240), Man-
ga (533), Matias Cardoso (111), 
Mato Verde (479), Mirabela (245), 
Miravânia (10), Montalvânia (473), 
Monte Azul (875), Montes Cla-
ros (21.311), Montezuma (170), 
Ninheira (207), Nova Porteirinha 

(157), Novorizonte (50), Olhos 
D’Água (41), Padre Carvalho (130), 
Pai Pedro (71); Patis (122), Pedras 
de Maria da Cruz (138), Pintópolis 
(37), Pirapora (2.714), Ponto Chi-
que (66), Porteirinha (1.204), Ria-
chinho (210), Riacho dos Machados 
(200), Rio Pardo de Minas (557), 
Rubelita (51), Salinas (1.411), San-
ta Cruz de Salinas (20), Santa Fé 
de Minas (216), Santo Antônio do 
Retiro (138), São Francisco (664), 
São João da Lagoa (63), São João da 
Ponte (386), São João das Missões 
(221),  São João do Pacuí (9), São 
João do Paraíso (1.052). São Romão 
(120), Serranópolis de Minas (87), 
Taiobeiras (1.246), Ubaí (113), 
Urucuia (95), Vargem Grande do 
Rio Pardo (100), Várzea da Palma 
(1.459), Varzelândia (352) e Verde-
lândia (165). (GA)

A Fundação Ezequiel Dias (Fu-
ned) produziu e entregou parte dos 
lotes de proteína recombinante que 
vai possibilitar a produção em escala 
de kits de diagnóstico ELISA e Teste 
Rápido, para detecção da Covid-19. 
O diagnóstico sorológico trabalha 

com a análise de amostras de sangue 
dos pacientes e busca detectar anti-
corpos contra o vírus. A entrega foi 
feita ao CT Vacinas da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) e 
será encaminhada ao Instituto de 
Tecnologia em Imunobiológicos 

Ação faz parte do projeto que busca ampliar a capacidade de 
processamento de amostras no país e tem participação do CT 

Vacinas da UFMG e da Fiocruz

de Bio-Manguinhos, da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz).

O projeto, mantido pela Financia-
dora de Estudos e Projetos (Finep), 
visa à produção em larga escala de 
insumos e kits de diagnóstico para a 
ampliação da capacidade de proces-
samento de amostras de Covid-19, 
no âmbito da Rede Vírus do Ministé-
rio da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI).

Patrícia Ferreira Boasquivis, ana-
lista do Serviço de Desenvolvimento 
de Produtos Biológicos (SDPB) da 
Diretoria Industrial da Funed, expli-
ca que proteínas recombinantes são 
proteínas produzidas em organis-
mos diferentes do seu organismo 
de origem. “No nosso caso, estamos 
produzindo uma proteína do vírus 
SARS-CoV-2 utilizando uma bactéria, 
a Escherichia coli. Suas vantagens 
começam pela facilidade de produ-

ção: podemos obter uma proteína 
viral sem a necessidade de cultivar o 
próprio vírus, o que representa um 
risco de biossegurança elevado e só 
pode ser realizado em laboratório 
de contenção de Nível de Biosse-
gurança (NB3), que se destina ao 
trabalho com micro-organismos que 
acarretam elevado risco individual e 
também para a comunidade”, explica 
Patrícia.

De acordo com a especialista, a 
bactéria Escherichia coli tem a van-
tagem de poder ser cultivada em 
laboratórios e fábricas de nível NB1, 
um nível de Biossegurança menos ri-
goroso. O trabalho com esta bactéria 
também permite uma alta produtivi-
dade, o que possibilita obter grandes 
quantidades de proteína e, conse-
quentemente, produzir muitos kits. 
“A produção recombinante permite 
usar processos muito específicos de 

COMARCA DE MONTES CLAROS - ESTADO DE MINAS GERAIS. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 30 (TRINTA) DlAS, PRIMEIRA 
VARA CÍVEL. A Exm². Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, MMª. Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes Claros,  
Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. FAZ. SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que perante 
este Juizo e Secretaria da 1ª Vera Cível da Comarca de Montes Claros/MG. processam os termos e atos da AÇÃO DE EXECUÇÃO requerida por  
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A contra RONIFON MONTEIRO DA SILVEIRA, Processo número 5003350-40.2017.8.13.0433, e por meio deste 
CITA o executado RONIFON MONTEIRO DA FONSECA brasileiro, solteiro, inscrito no CPF sob o nº 076108.-556-42, com endereço em lugar incerto 
e não sabido,  para. no prazo de três(3) dias, pagarem em juizo a importância de R$ 194.324,67 (CENTO E NOVENTA E QUATRO MIL, TREZENTOS 
E VINTE E QUATRO REAIS E SESSENTA E SETE CENTAVOS), mais os acrescímos legais, sob pena de não o fazendo serem penhorados  
tantos de seus bens quantos bastem para assegurar a execução. Fiça consignado que em caso de silêncio da parte executada, será nomeado 
Curador para representa-los nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMª, Juíza mandou expedir o presente edital, na forma da lei,  
que será publicado pelos órgãos competentes e afixado no local de costume. Expedido nesta cidade de Montes Claros, aos vinte e dois (22) dias do  
mês de fevereiro de 2.021. Eu, (Deusdedit Luiz Guedes Barbosa}, Esc. Judicial da Secretaria da 1ª Vara Cível, o subscrevo. Belª. (Cibele Maria  
Lopes Macedo) # Juíza de Direito da Primeira Vara Cível, Adv. Dr. Sérvio Tulio de Barcelos # OAB/MG 44.698.

purificação, viabilizando, dessa for-
ma, obter a proteína – antígeno do 
teste diagnóstico – com alto grau de 
pureza. Isso é essencial para garantir 
a especificidade do teste diagnósti-
co”, complementa.

Devido à amplitude do projeto, 
cada parceiro fica a cargo de uma 
etapa da entrega do kit. A produção 
do antígeno (proteína recombinan-
te) está sob responsabilidade da 
Funed, pois a estrutura da Fundação 
comporta produção em larga escala, 
o que não seria possível realizar nos 
laboratórios da UFMG, que fazem 
esse processo em escala laborato-

rial. “Isso permite que a produção 
do produto final (kit diagnóstico) 
seja garantida e possa até mesmo 
ser ampliada. Para essa produção, foi 
ativada a linha de produção de pro-
teínas recombinantes em bactérias 
da Unidade V (“Linha B”) da Funed”, 
detalha Patrícia.

Após a produção, acontecem as 
análises da proteína produzida, que 
são realizadas nos laboratórios do 
SDPB da Funed e em laboratórios da 
UFMG. Após a análise, a Universida-
de envia o insumo à Biomanguinhos, 
para a produção do kit diagnóstico. 
(Portal SES – MG)
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Pacientes de esclerose múltipla sem 
medicamentos em Montes Claros

Norte de Minas recebe mais 22,9 mil 
doses de vacinas contra a Covid-19

Os pacientes de esclerose múl-
tipla estão sem receber o medica-
mento, fornecido pelo Sistema Úni-
co de Saúde, pois o fornecimento 
foi interrompido na Farmácia de 
Todos, administrada pela Prefeitura 
de Montes Claros, responsável pela 
distribuição dos medicamentos en-
viados pelo SUS e pelo Governo do 
Estado.  O medicamento Gilenya 
(Fingolimod), do Laboratório No-
vartis, é importado e distribuído 
pelo SUS e não existe para a com-
pra no Brasil. No exterior, uma cai-
xa com 30 comprimidos, que dura 
um mês, custa em torno de R$ 9 
mil. Esse medicamento é utilizado 
para tratar a esclerose múltipla re-
mitente recorrente. Sua ação reduz 
o número de ataques e diminui o 
número de recidivas graves e as tra-
tadas no hospital, minimizando a 
progressão e os problemas médicos 
em função da doença.

Uma das pacientes que está so-
frendo em Montes Claros é Gislene 
Machado Souto, que há 14 anos 
vinha recebendo regularmente o 
remédio contra esclerose múltipla 
através do SUS. Ela explicou que 
toma o medicamento todos os dias 

para controle da esclerose múlti-
pla. “Sem esse medicamento, eu 
não consigo controlar a doença, 
que não tem cura. Sem o remédio, 
estou sujeita a surtos e crises agu-
das a qualquer momento. A escle-
rose não avisa quando vai atacar 
e pode atingir qualquer parte do 
corpo. Temos necessidade do me-
dicamento diário, tanto eu quanto 
outras milhares de pessoas que não 
estão conseguindo o medicamento 
no SUS. Com surtos eu posso ter 
sequelas e essas sequelas não tem 
retorno, não tem cura. Então, eu 
tenho necessidade do remédio para 
conseguir tentar um controle da 
doença para que ela não avance”, 
relatou a paciente.

há mais de dois meses, segundo 
Gislene, o Gilenya está em falta em 
Montes Claros. “Você vai na secre-
taria e eles não sabem quando vai 
chegar.” Quem distribui todos os 
remédios chamados de alto custo 
em Montes Claros é a Farmácia de 
Todos, que funciona em um prédio 
do Estado, mas é administrada pela 
Prefeitura. Trata-se de uma farmácia 
especial, que controla medicamen-
tos fornecidos pelo Estado e pelo 

Governo federal. Vários desses re-
médios estão em falta no mercado, 
seja por problema de licitação ou 
de matéria prima. Mas a Farmácia 
de Todos não tem ideia de quando 
o problema será resolvido. Recente-
mente, os portadores de hanseníase 
também tiveram problemas e não 
vinham recebendo a medicação.

Luísa Souto, filha de Gislene, 
divulgou um vídeo na internet para 
pedir aos amigos que comparti-
lhem a situação nas redes sociais. 
“é preciso que esse vídeo chegue 
até o Governo. Minha mãe tem es-
clerose múltipla há 14 anos e ela 
precisa tomar remédio diariamen-
te para a doença não progredir. 
Os medicamentos são distribuídos 
pelo Governo Federal através da se-
cretaria de Saúde da Prefeitura de 
Montes Claros. há mais de dois me-
ses eles cortaram. Não chega mais 
em Montes Claros nem em nenhum 
outro lugar do país. No último mês, 
minha mãe recebeu uma amostra 
grátis do médico dela em Montes 
Claros, mas os 14 comprimidos aca-
baram. Ela não consegue comprar 
o remédio no Brasil e, no exterior, 
sai em média por R$ 9 mil por mês. 

é muito complicado, porque tem 
gente que não tem condição algu-
ma, e há mais de três meses que 
não toma esse remédio”.

Ela explica ainda que “estamos 
preocupados também porque 
quem tem esclerose múltipla não 
pode tomar a vacina da Covid-19. 
é preciso viralizar o vídeo para 
chegar até a Secretaria de Saúde de 
Montes Claros, para chegar até a 
Secretaria de Saúde do Estado, para 
chegar até lá em cima, que é onde 
realmente eles mandam o remédio. 
Minha mãe realmente não pode 
esperar.” A Secretaria Municipal de 
Saúde disse que a responsabilida-
de de aquisição do medicamento 
Gilenya é do Ministério da Saúde. 
Na Prefeitura a informação é que o 
processo de compra estaria em fase 
final. Os médicos consultados em 
Montes Claros e em Belo horizonte 
afirmaram que há muitas pessoas 
na mesma situação. “é um crime 
essa irresponsabilidade”, disse um 
deles. Outro médico, na região me-
tropolitana de Bh, confirmou que 
“os pacientes de esclerose múltipla 
estão em desespero pela falta da 
medicação”, destaca. (GA)

O Norte de Minas recebeu 
ontem mais 22.940 doses de va-
cinas contra a Covid-19, da Coro-
naVac e produzida pelo Instituto 
Butantan em parceria com o la-
boratório chinês, Sinovac. Até o 
momento, a região contabiliza o 
recebimento de 134.040 doses 
de vacinas. Com isso, será feita a 
vacinação de pessoas com idade 
entre 75 a 79 anos. Para os 853 
municípios do Estado a sétima re-
messa de vacinas totaliza 303.600 
doses. A distribuição para os mu-
nicípios segue critérios definidos 
pelo Ministério da Saúde, tendo 
como base a população estima-
da do público-alvo do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI). 
Entre janeiro e 9 de março, Mi-
nas Gerais já recebeu sete lotes 
de vacinas, totalizando 2.117.380 
doses. Desse total, 1.706.880 do-
ses são oriundas do Instituto Bu-
tantan e 410,5 mil doses foram 
produzidas pela farmacêutica 
AstraZeneca em parceria com a 
Universidade de Oxford.

Seguindo cronograma de tra-
balho definido pela SES-MG jun-
tamente com o comando da Polí-
cia Militar, o repasse das vacinas 
para os municípios será realizado 
a partir de segunda-feira, 15. A 
previsão é de que o trabalho seja 
concluído terça-feira (16). As va-

cinas serão transportadas em ve-
ículos das secretarias municipais 
de saúde com escolta da Polícia 
Militar. Para os 54 municípios 
que compõem a Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros foram destinadas 15.170 
doses de vacinas. Já a Gerência 
Regional de Saúde de Januária, 
que atua em 25 municípios, rece-
beu 5.970 doses. Os sete municí-
pios que estão sob a jurisdição da 
GRS de Pirapora foram entregues 
1.800 doses de imunizantes.

Até o momento, a região am-
pliada de saúde do Norte de 
Minas contabiliza o recebimen-
to de 134.040 doses de vacinas. 
No dia 19 de janeiro o Governo 
do Estado enviou para a região 
42.280 doses da vacina Corona-
Vac. Já no dia 27 de janeiro foram 
entregues 23. 620 doses das vaci-
nas CoronaVac e da AstraZeneca/
Universidade de Oxford. No dia 
26 de fevereiro foram destinadas 
à região mais 25,4 mil doses de 
vacinas CoronaVac e AstraZeneca/
Universidade de Oxford. A última 
remessa foi enviada à região no 
dia 5 de março, totalizando 19,8 
mil doses de vacinas CoronaVac.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Mene-
zes explica que a nova remessa 

de vacinas prevê a imunização de 
13% das pessoas com idade entre 
75 e 79 anos. Com isso, em todo 
o Estado a previsão é de que se-
jam destinadas 57.151 doses de 
vacinas para atender esse pú-
blico alvo. Outras 80.693 doses 
serão utilizadas na continuidade 
da imunização de mais 30% dos 
idosos com idade entre 80 a 84 
anos. Por fim, 6.695 doses vão 
atender mais 1,5% dos trabalha-
dores de saúde. No caso do Nor-
te de Minas, a previsão é de que 
as 22.940 novas doses de vacinas 
deverão imunizar 11.470 pessoas 
que integram o grupo prioritário.

Até a manhã desta sexta-feira 
(12), dados contabilizados pela 
Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais pela plataforma 
informatizada vacinômetro, reve-
lam que aumentou para 51.125 
pessoas residentes na região am-
pliada de saúde do Norte de Mi-
nas que já receberam a primeira 
dose da vacina contra a Covid-19. 
Outras 22.414 já receberam a 
segunda dose. O número de tra-
balhadores da saúde que já rece-
beram a primeira dose da vacina 
aumentou para 27.214 e os que 
já completaram o esquema vaci-
nal somam 15.252 pessoas. Entre 
os idosos, pessoas com 90 anos 
ou mais totalizam 6.780 que já 

Montes Claros chega a maior marca 
de leitos ocupados por Covid-19
GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros che-
gou ontem (12) ao ponto mais 
critico de ocupação de leitos desti-
nados ao Covid-19, desde quando 
foi confirmado o primeiro caso da 
doença na cidade, pois está com a 
taxa de ocupação de 98% dos lei-
tos clínicos Covid e 90% das UTIs 
Covid do SUS. Os leitos particula-
res chegaram a 121%. Curiosamen-
te, ontem o Ministério da Saúde 
liberou mais R$ 576 mil para os 
hospitais Santa Casa e Universitá-
rio, de Montes Claros, custearem 
12 leitos usados no mês de feverei-
ro. A Portaria 431, de 11 de março 
foi publicada ontem no Diário Ofi-
cial, assinada pelo então ministro 
Eduardo Pazuello. Foram R$ 288 
mil para cada hospital manterem 

seis leitos. 
A mesma medida foi adotada 

para 24 municípios mineiros. A 
portaria autoriza o número de lei-
tos das Unidades de Tratamento 
Intensivo Covid-19, Tipo II e fica 
estabelecido recurso financeiro do 
Bloco de Manutenção das Ações 
e Serviços Públicos de Saúde - 
Grupo Coronavírus (Covid-19), a 
ser disponibilizado aos Estados e 
Municípios, em parcelas mensais, 
no montante de R$ 188,2 milhões, 
esta Portaria correspondem ao pri-
meiro trimestre de 2021. Na por-
taria, o Fundo Nacional de Saúde 
adotará as medidas necessárias 
para a transferência, do montante 
estabelecido, para os Fundos Esta-
duais e Municipais de Saúde, em 
parcelas mensais, mediante pro-
cesso autorizativo encaminhado 

pela Secretaria de Atenção Espe-
cializada à Saúde.

O recurso orçamentário, objeto 
desta Portaria, correrá por conta do 
orçamento do Ministério da Saú-
de, devendo onerar o Programa de 
Trabalho: 10.302.5018.8585.6500 
- Atenção à Saúde da População 
para Procedimentos em Média e 
Alta Complexidade (Plano Orça-
mentário - CVBO - Medida Provi-
sória nº 1.032, de 24 de fevereiro 
de 2021).  No ano passado o Mi-
nistério da Saúde tinha autorizado 
o credenciamento de 60 leitos de 
UTI Covid para Montes Claros e 
mais 65 para o Norte de Minas. 
Porém, depois passou a descre-
denciar esses leitos. O risco de 
entrar em colapso levou o Estado 
a assumir o custeio desses leitos, 
ao valor de R$ 1,6 mil por leito/dia.

DIVULGAçãO

PEDRO RICARDO 

D
IV

UL
GA

çã
O

receberam a primeira dose de 
vacina e 2.001, a segunda. Em se-
guida, com maior quantidade de 
pessoas imunizadas estão pesso-
as com idade entre 85 a 89 anos, 
totalizando 6.094 pessoas que já 
tomaram a primeira dose da vaci-
na e 271, a segunda.

Compondo o grupo prioritá-

rio de vacinação, no Norte de Mi-
nas 4.938 indígenas já receberam 
a primeira dose de imunizante e 
3.808, a segunda. Por outro lado, 
4.942 idosos entre 80 a 84 anos 
já tomaram a primeira dose da 
vacina e 130, a segunda. Outros 
1.096 idosos que residem em ins-
tituições de longa permanência já 

tomaram a primeira dose da vaci-
na e 905 completaram o esquema 
vacinal. Completando o grupo 
prioritário da vacinação contra 
a Covid-19, até o momento, 61 
deficientes físicos atendidos por 
residências inclusivas já tomaram 
a primeira dose da vacina e 47, a 
segunda dose. (GA)

Gislene Machado Souto
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Trem baiano e SUS são discutidos 
em podcast da Unimontes

Dinamarqueses doam sobras 
limpas para o Mesa Brasil

GIRLENO ALENCAR

O Trem Baiano, que até se-
tembro de 1997 transportava 
passageiros de Espinosa até Belo 
horizonte, passando por Mon-
tes Claros, foi um dos temas da 
segunda temporada do Podcast 
realizado pela Universidade Es-
tadual de Montes Claros. Outro 
assunto foi a importância de 
Montes Claros para o Sistema 
Único de Saúde, tendo em vista 
que a cidade foi berço desse pro-
grama, considerado inédito no 
mundo. Organizados por profes-
sores egressos da Unimontes, os 
episódios abordam fatos históri-
cos com autores e pesquisadores 
regionais como fontes de infor-
mação para os debates. Com 
senso crítico e humor, como os 
próprios coordenadores resu-
mem o estilo do projeto, o pod-
cast “Tempus”; abre o ano com a 

proposta de ampliar ainda mais 
o contexto local e regional em 
suas narrativas históricas.

A iniciativa é independen-
te e tem a organização do pro-
fessor e pesquisador Laurindo 
Mékie Pereira, do Departamen-
to de história da instituição, e 
dos professores Thiago Pereira 
e Francisco Rocha, egressos da 
própria Universidade na gradu-
ação e no mestrado de história 
(PPGh). Os programas são lan-
çados normalmente no primeiro 
dia de cada mês e as duas primei-
ras produções do ano são mais 
abrangentes ao universo regio-
nal: “A Revolta da Vacina”, que 
versa sobre os protestos popula-
res na campanha de imunização 
proposta por Osvaldo Cruz, em 
1904, e “Alexandre, o Grande”, 
considerado um dos maiores 
conquistadores e estrategista mi-
litar de todos os tempos e de um 

império com extensão entre a 
Europa e a Índia no período a.C 
(Antes de Cristo).

Na sequência da pauta de 
2021, a proposta é, entre outros 
objetivos, divulgar fatos específi-
cos de Montes Claros como cen-
tro regional e com referências 
para o restante do País: “O Papel 
de Montes Claros na história do 
SUS”, “O Desenvolvimentismo 
em Montes Claros”, “histórias 
e Memórias do Trem Baiano”, “A 
história do Futebol em Montes 
Claros” e a “Literatura Regional”. 
Ainda relacionada à pandemia, 
uma releitura do século passado 
será o episódio sobre a “Gripe 
Espanhola de 1918 e suas cone-
xões com a pandemia atual (em 
Montes Claros e Minas Gerais)”, 
o terceiro neste ano, que tem 
como convidada a pesquisadora 
heloísa Starling, professora da 
UFMG.

A multinacional dinamar-
quesa Novo Nordisk decidiu 
doar todas as sobras dos res-
taurantes para as pessoas que 
vivem em situação de vulnera-
bilidade social e as marmitas 
que variam em quantidade, 
dependendo das sobras limpas 
de cada dia, estão sendo en-
tregues ao Mesa Brasil desde o 
início desse mês. Antes, a em-
presa destinada essas sobras 
na compostagem e viravam 

adubo. A empresa fechou uma 
parceria com o SESC Mesa Bra-
sil para doação das sobras lim-
pas dos restaurantes instalados 
na fábrica e que estão aptas 
a serem consumidas. “Esse é 
um projeto que há anos que-
ríamos realizar no Site MOC, 
mas tínhamos alguns obstácu-
los relacionados à legislação. 
Agora, com a aprovação da lei 
14.016/2020, podemos doar 
toda a sobra limpa dos dois 

restaurantes que temos dentro 
da empresa, o que para nós é 
uma grande satisfação”, co-
menta a supervisora de servi-
ços, Carla Patrícia Melo.

A doação é inédita para o 
Mesa Brasil e de extrema im-
portância para agregar valor na 
alimentação, proporcionar va-
riedade, além da melhoria na 
qualidade de vida das pessoas. 
A comida será destinada para o 
público atendido pelo Progra-

ma, como por exemplo, comu-
nidades terapêuticas e casas de 
acolhimento a pessoas em si-
tuação de rua. De acordo com 
a equipe do SESC Mesa Brasil 
que recolhe diariamente as 
marmitas nos restaurantes do 
Site MOC, toda a comida será 
entregue seguindo um crono-
grama de doações que foi cria-
do por eles, atendendo em mé-
dia de 8 a 10 instituições por 
mês. (GA)

Trem baiano
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Seis armas de fogo são apreendidas 
em Salinas

Homem é preso por furtar 
oficina em Bocaiuva

Homens com mandados em aberto 
são presos em Rio Pardo de Minas

Criança de 10 anos é morta pelo 
primo com facada no pescoço

Em Montes Claros, 
homem é preso com 
mais de 6 kg de crack 
e cocaína 

Polícia Rodoviária 
Federal apreende 
mais de uma tonelada 
de maconha na BR-116
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Na última sexta-feira (12), a 
Polícia Militar apreendeu seis 
armas, 18 eletrodomésticos e 11 
pássaros, após receber o pedido 
de ajuda de uma mulher para 
buscar seus pertences na casa 
onde morava com o ex-compa-
nheiro. A ocorrência foi registra-
da em Salinas. O filho e a nora 
dela foram presos.

O sargento Farley Aguilar ex-
plica: “a senhora esteve no quar-
tel e relatou que estava se sepa-
rando marido, mas ele e os filhos 
não permitiam que ela fosse até o 
local para buscar seus pertences. 

Temendo por sua vida, ela bus-
cou por ajuda da Polícia Militar”.

A mulher relatou aos militares 
que já foi vítima de agressões e 
ameaças anteriormente, mas não 
registrou nenhum boletim de 
ocorrência. Ela contou que se 
separou há cinco meses e que, 
possivelmente, o ex e os filhos 
tinham armas.

Após o relato, uma equipe 
da PM foi até a localidade rural 
onde ela morava. Segundo o sar-
gento, foram feitas buscas em 
três casas, onde as armas foram 
encontradas. “Os eletrodomés-

ticos foram localizados na casa 
onde a senhora morava e são de 
cargas que eram transportadas 
por veículos que sofreram sinis-
tro”.

O material apreendido esta-
va escondido embaixo de camas 
e dentro de guarda-roupas. De 
acordo com o sargento, o ex e 
um dos filhos da mulher não fo-
ram encontrados no local, mas 
tiveram os dados inseridos no 
boletim de ocorrência. O outro 
filho e a nora dela foram presos 
em flagrante por posse ilegal de 
arma e conduzidos à delegacia.

Na última quinta-feira (11), 
em Rio Pardo de Minas, dois ho-
mens com mandados de prisão 
em aberto, por tráfico de dro-
gas e roubo, foram localizados. 
“Os indivíduos foram presos em 
uma operação de combate à cri-
minalidade, na qual foram feitas 
abordagens a diversas pessoas”, 
explica o sargento Naques da 
Silva Xavier.

Um dos homens, de 32 anos, 
foi abordado enquanto seguia 
de carro pela Avenida Beira Rio. 
O mandando de prisão contra 
ele foi expedido em 2021, pelo 
crime de tráfico de drogas.

“Inicialmente, nada de ilíci-
to foi encontrado com ele, mas 
durante consulta, verificamos o 

mandado em aberto”. A segunda 
prisão foi realizada na zona ru-
ral, em Laranjeiras. Um homem, 
de 22 anos, estava com a ordem 
judicial em aberto por roubo há 
um ano. Ele foi abordado per-
to do local onde a família dele 
mora.

Ainda durante a operação, 
a PM apreendeu armas e uma 
armadilha para a caça de tatus. 
O material também foi encon-
trado em Laranjeiras. Nenhum 
suspeito foi preso. “Tínhamos 
denúncias de que algumas pes-
soas estavam praticando caça 
predatória e localizamos o mate-
rial em uma casa abandonada”, 
detalha o sargento Naques da 
Silva Xavier.

Na madrugada dessa sexta-feira 
(12), uma criança de 10 anos foi 
morta com uma facada no pescoço 
pelo primo, de 19, na Vila Nh2, em 
Jaíba. Após o crime, o autor cometeu 
suicídio. Segundo as primeiras infor-
mações da Polícia Militar, o jovem es-
tava morando na casa da família há 
quatro meses, quando veio de São 
Paulo para trabalhar na região. Os 
primos dividiam o mesmo quarto e 
a criança foi atacada enquanto dor-
mia, por volta de 2h.

O Capitão Marcos Vinícius Pe-
reira explica: “os pais escutaram 
um grito no quarto e encontraram 

a criança com intenso sangramen-
to no pescoço, e depararam com o 
autor também ferido na altura do 
pescoço. Ele tinha saído de casa e 
retornado na madrugada, após fazer 
uso de bebida alcoólica”, disse.

O capitão esclareceu que não 
havia histórico de desavença entre 
o homem e a criança, e a motivação 
do crime é desconhecida. A PM re-
cebeu informações de que o autor 
seria usuário de drogas. O Samu foi 
acionado, mas quando a equipe che-
gou no local os dois já estavam mor-
tos. Os corpos foram encaminhados 
para o Instituto Médico Legal.

Na última quinta-feira (11), 
um homem de 26 anos foi preso 
com mais de seis quilos de crack 
e cocaína, em Montes Claros. Ele 
foi abordado em uma casa, Bair-
ro Independência, depois que a 
Polícia Militar recebeu uma de-
núncia anônima. O local estava 
sendo monitorado pelo Serviço 
de Inteligência.

“Desencadeamos uma ope-
ração para observar e fazer a 
vigilância da residência para ve-
rificar a veracidade das informa-
ções. Quando o homem chegou 

na casa, nos aproximamos e ao 
questioná-lo, ele prontamente 
confessou”, explicou o sargento 
Antônio Júnior.

Durante as buscas no imóvel, 
os policiais encontraram seis bar-
ras de crack pesando um quilo 
cada, 13 pedras da mesma droga, 
além de um quilo de cocaína, 
uma balança e R$ 494. Segundo 
a PM, as drogas eram adquiridas 
em Pirapora. O homem foi preso 
em flagrante e levado para a de-
legacia. Ele tinha passagem por 
receptação.

Na última quinta-feira (11), 
em Cachoeira do Pajeú, a Polícia 
Rodoviária Federal apreendeu 
1.100 quilos de maconha. Cin-
co homens e uma mulher foram 
presos em flagrante. Segundo 
as informações divulgadas pela 
PRF, a droga estava escondida em 
um carro e uma caminhonete. A 
abordagem foi feita na BR-116 e 
mobilizou policiais de Minas Ge-
rais, Bahia e Rio de Janeiro.

Ainda de acordo com a PRF, 
os agentes fiscalizavam o trecho 

quando suspeitaram de quatro 
veículos entrando no pátio de 
um posto de combustíveis. Du-
rante a abordagem, os policiais 
encontraram a maconha distri-
buída em várias partes dos dois 
automóveis. Os outros dois car-
ros atuavam como batedores. 
Além do entorpecente, a PRF 
apreendeu cerca de R$ 20 mil. 
Os presos, com idades entre 21 
e 39 anos, foram encaminhados 
para a delegacia da Polícia Civil 
em Pedra Azul.

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAçãO
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Na última quinta-feira (11), um 
homem de 22 anos foi preso por 
furto em Bocaiuva. Com a ajuda de 
câmeras de segurança, a Polícia Mi-
litar conseguiu recuperar R$ 747. 
O dinheiro estava escondido ao 
lado de um muro. De acordo com 
a PM, o jovem foi buscar sua bici-
cleta no conserto e aproveitou da 
confiança do prestador do serviço 
para pegar a quantia que estava no 
caixa.

Ainda conforme a PM, inicial-
mente, o rapaz negou que tivesse 

cometido o furto, mas indicou aos 
policiais o trajeto que fez ao sair 
do estabelecimento.

Com base nas informações for-
necidas, os militares identificaram 
câmeras de segurança ao longo do 
caminho que ele disse ter feito. As 
imagens mostraram o jovem en-
trando em um beco e saindo após 
cerca de um minuto. A PM o ques-
tionou novamente e ele acabou 
confessando o crime. Após ser pre-
so em flagrante por furto, o rapaz 
foi levado à delegacia.



Montes Claros, sábado e domingo 13 e 14.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9pOlítica/ RegiOnal

Parlamentares ficam irritados com 
vazamento de projeto para academias

Amams articula emenda que concede 
isenção de energia solar na área da Sudene

Minas mantém expectativa de recorde na 
safra de grãos 2020/2021

Vereadores propõem parceria 
para compra das vacinas
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O vazamento de uma minuta 
de projeto de lei que permitiria 
o funcionamento das academias 
em Montes Claros acabou cau-

sando constrangimentos entre 
os lideres do movimento e a 
Câmara Municipal, com risco 
de suspender a negociação que 

seria realizada com a Prefeitura. 
O documento ainda estava sen-
do formada pela equipe técnica 
do Poder Legislativo. Por ele, a 

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores montes-clarenses 
aprovaram na manhã de ontem (12), 
o projeto que autoriza o município a 
comprar as vacinas para o combate ao 
Covid-19, com os vereadores Wilton 
Dias e Gildeon Durães sugerindo que 
se busque a parceria com as empresas 
para viabilizar essa compra. Se tiver 
de comprar as 400 mil vacinas, Mon-
tes Claros teria que gastar R$ 24 mi-
lhões com cada dose. O valor dobra-
ria, pois cada paciente tem de tomar 
duas vacinas. Com isso, o gasto total 
seria de R$ 48 milhões. Cada vacina 
está saindo ao custo de R$ 60,00. No 
ano de 2020, Montes Claros recebeu 
R$ 110 milhões para as ações de en-
frentamento ao Covid-19 e nesse ano, 
recebeu mais R$ 31 milhões. Pelo 

projeto aprovado, Montes Claros po-
derá se filiar ao Consórcio Intermuni-
cipal, formado pela Frente Nacional 
dos Prefeitos, para comprar a vacina.

Na reunião, o vereador Aldair 
Fagundes observou que a compra 
dessa vacina acabará com a angústia 
e ainda acabar com o lockdown. O 
vereador Valdeci Fagundes salientou 
que a iniciativa é nacional e Montes 
Claros não pode ficar de fora. A ve-
readora Iara Pimentel salientou que 
desde a semana passada protocolou 
no gabinete do prefeito humberto 
Souto a proposta de Montes Claros 
aderir a compra das vacinas. A verea-
dora Maria das Graças Corrêa obser-
vou que essa medida exige agilidade 
para comprar logo as vacinas e imu-
nizar a população. Os vereadores 
Martins Junior e Raimundo Pereira 

salientam que a cidade assume pro-
tagonismo com a iniciativa.

O vereador Wilton Dias propôs 
uma Parceria Público-Privado para 
cobrir os custos. A vereadora Maria 
helena Lopes salientou que a inicia-
tiva é a solução. Gildeon Durães su-
geriu que se buscasse uma parceria 
para cada empresa comprar as vaci-
nas para seus funcionários, pois ela 
tem maior mobilidade. O vereador 
Daniel Dias alertou que essa situação 
é por causa da omissão do Governo 
Federal. O vereador Rodrigo Maia la-
mentou que tenha que se fazer uma 
reunião em momento que a pande-
mia cresce. O vereador Sóter Magno 
que a consequência dessa compra é 
que muitas pessoas de outras cida-
des da região virão para Montes Cla-
ros para terem direito à vacina.

atividade física seria reconheci-
da como atividade essencial e, 
portanto, com autorização de 
funcionar das 5h às 20h. O prin-
cipal argumento seria pesquisa 
da Universidade do Estado de 
São Paulo (Unesp) e Universi-
dade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), que aponta ser menor 
a hospitalização de pessoas que 
praticam atividades físicas com a 
Covid-19.

Depois do vazamento, a Câ-
mara Municipal divulgou nota 
onde informa que a minuta de 
decreto reconhecendo a ativida-
de física como atividade essen-
cial e a reabertura das academias 
e centros de práticas esportivas, 
que está circulando nas redes 
sociais, grafado em papel com o 
timbre da Câmara Municipal de 
Montes Claros e consequência 
de reunião na manhã de quin-

ta-feira, de forma híbrida, com 
vereadores e representantes de 
academias do município, quan-
do foi apresentado um pedido 
aos parlamentares para que re-
presentassem, junto ao Execu-
tivo Municipal, o interesse da 
categoria na garantia da essen-
cialidade da atividade física e do 
imediato funcionamento de es-
tabelecimentos prestadores de 
serviços a essa finalidade.

Explica ainda que durante 
a reunião, o presidente Cláu-
dio Rodrigues esclareceu que a 
Câmara Municipal tem o com-
promisso de receber todas as 
demandas que lhe são apresen-
tadas, e que nesse momento 
a Casa Legislativa está com a 
atenção voltada para o apoio ao 
enfrentamento da pandemia de 
coronavírus (Covid-19), tendo 
como centro a imunização da 

população e as medidas pre-
ventivas para contenção da dis-
seminação do vírus. A Câmara 
recebeu a solicitação dos pro-
fissionais, encaminhada por um 
vereador e destacou que tal pro-
posta não poderia ser viabilizada 
nesse momento, uma vez que o 
município de Montes Claros foi 
incluído na onda roxa do plano 
“Minas Consciente”, seguindo, 
portanto, as medidas previstas 
em decreto do Governo Estadu-
al, mas que seria encaminhada 
oportunamente ao Executivo 
municipal para conhecimento e 
avaliação. Informa que a Câma-
ra Municipal de Montes Claros 
lamenta que o documento, de 
trâmite interno, tenha sido di-
vulgado publicamente por ter-
ceiros, e pelos transtornos que 
tal informação possa ter causa-
do. (GA)

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) ini-
ciou uma articulação para garantir a 
isenção por três anos da cobrança da 
taxa sobre a energia solar para  todos 
estados que estão na área de jurisdi-
ção da Superintendência de Desen-
volvimento do Nordeste (Sudene). 
O presidente José Nilson Bispo de 
Sá, prefeito de Padre Carvalho e o 
superintendente de Desenvolvimen-
to Econômico, Walter Moreira Abreu 
explicam que tramita na Câmara dos 
Deputados o Projeto de Lei 5.829, 
onde fixa regras para o marco regu-
latório da Geração Distribuída para a 
energia solar, onde propõe que seja 
iniciada a cobrança da taxa de 2,8% 
depois de um ano e até chegar aos 
28% em 10 anos. Por articulação da 
Amams, o deputado federal Marcelo 
Freitas, que é do Norte de Minas, pro-
pôs uma emenda para essa isenção 

na área da Sudene ser de três anos.
Desde quinta-feira que a Amams 

iniciou a articulação com os Estados 
do Nordeste, para aprovar o projeto 
e essa emenda. O presidente José 
Nilson Bispo de Sá explica que essa 
iniciativa gerará em dois anos, 25 mil 
empregos diretos no Norte de Minas, 
ajudando no projeto Avançar Norte 
de Minas, criado pela Amams e que 
propõe gerar 50 mil empregos em 
dois anos. A Amams está acertando 
contato com o deputado Julio César 
Carvalho, coordenador da Bancada 
do Nordeste Brasileiro e com toda 
bancada mineira na Câmara dos De-
putados, além do superintendente 
da Sudene, Evaldo Cruz Neto, para 
que mobilize todos Estados do Nor-
deste. Também pediu apoio do go-
vernador Romeu Zema e do senador 
Rodrigo Pachedo, presidente do Se-
nado Federal, para que esse projeto 

tenha amplo apoio.
O superintendente de Desen-

volvimento Econômico da Amams, 
Walter Moreira Abreu explica que 
esse projeto que tramita na Câmara 
dos Deputados tem apoio de todas 
as entidades brasileiras que atuam 
na área de energia renováveis e es-
pecificamente a solar, pois a Agencia 
Nacional de Energia Elétrica tinha 
proposto que a taxação fosse de 63%. 
“Fizemos a mobilização para esse 
projeto de lei, com a taxação gradati-
va, iniciando com 2,8% depois de um 
ano de carência e até chegar aos 28%. 
Isso dá a garantia jurídica que os in-
vestidores precisam para atuarem na 
área. Por outro lado, fizemos a parce-
ria com o deputado federal Marcelo 
Freitas de apresentar a emenda para 
que a carência na área da Sudene seja 
por três anos”, explica o superinten-
dente. (GA)

A projeção de recorde na safra 
mineira de grãos se mantém no 6º Le-
vantamento de Safra da Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab). 
De acordo com a atualização dos da-
dos, o volume produzido no estado 
deve alcançar 17 milhões de tonela-
das em 2020/2021, com crescimento 
de 10,5% na comparação com a safra 
anterior. A estimativa aponta, ainda, 
expansão de 11,5% na área plantada, 
que pode alcançar 3,9 milhões de 
hectares.

Comparado ao levantamento an-
terior, divulgado em fevereiro, houve 

aumento de 852,9 mil toneladas na 
produção mineira de grãos. Segun-
do a assessora técnica da Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), Creuma 
Viana, isso se deve, principalmente, 
ao crescimento da área destinada ao 
cultivo da soja e à expectativa de plan-
tio do milho segunda safra. “São os 
principais grãos do estado e, juntos, 
representam 90% do volume produ-
zido. Qualquer mudança nessas duas 
culturas impacta todo o conjunto. 
E tanto o milho quanto a soja estão 
com boas perspectivas”, explica.

Aumento

O milho deve registrar aumento 
tanto na produção quanto na área 
plantada. A safra do grão deve al-
cançar 8,3 milhões de toneladas, 
com aumento de 9,9% em relação à 
safra 2019/2020. Já a área destinada 
ao cultivo deve alcançar 1,3 milhão 
de hectares, com aumento de 10,4% 
na comparação com a safra anterior. 
Caso se confirme essa projeção, o 
estado terá novo recorde na produ-
ção.

Em Minas Gerais, o cultivo do mi-

lho se dá em duas safras. A primei-
ra, com estimativa de 4,9 milhões 
de toneladas, representa 58,7% da 
produção prevista, com expectativa 
de crescimento de 3,9%. A segun-
da, com estimativa de alcançar 3,4 
milhões de toneladas, representa 
41,3% do volume total e tem previ-
são de crescimento de 19,7%.

A produção de soja também si-
naliza um novo recorde para Minas 
Gerais. O volume deve chegar a 7,1 
milhões de toneladas, com cresci-
mento expressivo de 14,6%, na com-
paração com a safra anterior. A área 

cultivada deve alcançar 1,9 milhão 
de hectares, registrando aumento de 
16,4% em relação à safra 2019/2020.

Na avaliação da assessora técni-
ca da Seapa, a expectativa de cres-
cimento da produção de milho e 
soja é decorrente da valorização dos 
preços praticados no mercado e da 
alta demanda pelos grãos, principal-
mente pela exportação da soja, que 
influenciou os produtores a expan-
direm as áreas dessas culturas.

A estimativa também é boa para 
a produção mineira de feijão, que 
deve alcançar 592,2 mil toneladas 

e crescimento de 6,6% no volume. 
A área destinada ao cultivo deve 
crescer 3,5%, chegando a 357,7 mil 
hectares.

O girassol, que vinha se man-
tendo igual à safra anterior, tanto 
na produção quanto na área, apre-
sentou mudança neste novo levan-
tamento. Estimulado pelo aumento 
da área plantada, com o retorno do 
plantio no município de Tupacigua-
ra, na região do Triângulo mineiro, o 
volume deve chegar a 0,3 mil tonela-
das, representando aumento de 50% 
na produção. (Agência Minas)
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Efeito rebote na pele? Saiba como 
prevenir e cuidar da oleosidade 
excessiva

Estilo não tem idade! 5 influencers 
40+ que são pura inspiração

Percebeu que a pele ficou mais 
oleosa nos últimos dias? Pode ser 
que ela esteja sofrendo com o efeito 
rebote. Para tirar dúvidas sobre a 
oleosidade excessiva e como cuidar 
melhor da pele, o Purepeople conver-
sou com a dermatologista Carolina 
Sumam.

Quem tem a pele oleosa sabe que 
precisa usar produtos específicos 
para controlar o brilho excessivo. Mas 
e quando a oleosidade é resultado do 
efeito rebote? Como lidar? A derma-
tologista Carolina Sumam falou mais 
sobre os principais cuidados, incluin-
do hábitos do dia a dia que nem nos 
damos conta que podem piorar a situ-
ação. Saiba mais!

Imagine a seguinte situação: você 
está com a pele oleosa e usa produtos 
para acabar com essa oleosidade. Só 
que você percebe que, além de não 
resolver, a pele tem ficado cada vez 
mais oleosa. Pode ser que você esteja 
sofrendo com o efeito rebote!

“O efeito rebote acontece quando 
um paciente que está usando produ-
tos abrasivos em excesso, lavando ou 
esfoliando demais. Quando um pro-
cedimento está removendo excessiva-
mente a oleosidade, a pele entende 
que está ressecada e precisa produzir 
mais sebo”, explica a dermato.

De acordo com a especialista, al-
guns produtos e práticas podem sim 
provocar ou piorar o efeito rebote, 
quando usados em excesso. Entre 
eles, esfoliantes, produtos adstrin-
gentes ou tônicos que contêm álcool 
na composição. “Muita gente lava a 
pele em excesso, três ou mais vezes 

Qual é a idade certa para gos-
tar de moda e beleza? Se concorda 
que essa pergunta não faz o menor 
sentido e que estilo e autoestima 
caminham juntos, que tal conhecer 
algumas influenciadoras com mais de 
40 anos que dão um show de elegân-
cia nas redes sociais? O Purepeople 
apresenta, nesse Dia Internacional da 
Mulher, nomes do Brasil e do mundo 
que conquistam milhares de likes na 
web!

1) GRECE GhANEM
Natural do Líbano e moradora do 

Canadá, Grece tam quase um meio 
milhão de seguidores. Aos 55 anos, 
ela é dona de fios curtíssimos e gri-
salhos em um short bob blunt - corte 

queridinho de celebs como Bruna 
Marquezine. “Quando as mulheres 
atingem uma certa idade, deixam de 
olhar para elas. [Mas] isso não me diz 
nada. Continuo a vestir-me de forma 
divertida. Não tenho de desapare-
cer”, afirmou a personal trainer em 
entrevista anterior à “Vogue” ameri-
cana.

2) CONSUELO BLOCKER
Com 55 anos, Consuelo Blocker 

divide com mais de 400 mil seguido-
res sua rotina na Itália. Ela é brasi-
leira e filha de outro ícone do mun-
do fashion: a consultora de moda 
Constanza Pascolato, de 81 anos. Em 
seu blog, Consuelo se define como 
uma “pragmática consumidora de 
tendências”. Entre suas seguidoras, 

RESUMO DE Novelas
Giovanni fica inconfor-
mado com a armação de 
Bruna. Tancinha afirma a 
Beto que só ficará com 
ele por três meses. Apolo 
diz a Nair que não quer 

se afastar de Tamara. Lucrécia e Fedora vão à feira livre 
ver Agilson e Leozinho. Bruna ameaça Giovanni. Em 
casa, Tancinha não fala com Beto. Dulce visita Bia, que 
fica amedrontada. henrique consola Beto. Rodrigo ofe-
rece um jantar para Guido. Safira dispensa Ariovaldo e 
coloca Teodora em seu lugar. Rodrigo convida Frances-
ca para jantar. 

Ana procura Rodrigo e 
fica abalada quando Nina 
chega. Alice é grosseira ao 
falar com Manuela sobre 
seu almoço com Vitória. 
Iná avisa a Moema que 

conseguiu uma enfermeira para cuidar de seu marido 
para que ela possa ir ao baile. Rodrigo fala com Lourenço 
que vai terminar seu namoro com Nina. Marcos pede para 
Vitória ler uma história para Sofia, mas a menina não acei-
ta. Alice retira todos os brinquedos que estavam em seu 
quarto. Manuela se preocupa com a demora de Ana. Cris 
reclama de Jonas para Vivi. 

Capítulos finãis não di-
vulgados

O concurso de “Garota 
Carisma” começa. Vivi e 
Cris ficam surpresas ao 
saber que Bia também 
vai participar. Chega uma 
das favoritas do concurso, 

Marian ( Júlia Gomes). Mosca conversa com Mili e pede 
desculpa para ela. Bia conta que Marian era órfã e morava 
no orfanato, mas foi adotada. Bia lembra ainda que a me-
nina adorava se aparecer. Mili conta para JP que aceitou a 
bolsa de estudos. Junior vai ao orfanato e conversa com 
Chico. Shirley trabalha no concurso como maquiadora e 
cabeleireira. 

ao dia, achando que vai resolver o 
problema. Na verdade, isso estimula 
ainda mais as glândulas a produzi-
rem o sebo”. Por isso, nada de sair 
experimentando produtos por conta 
própria! Procurar um dermatologista 
é fundamental para saber o que usar 
na sua pele.

Um medo comum para quem tem 
a pele oleosa ou está com efeito rebo-
te é usar hidratante. Mas sabia que a 
hidratação é fundamental para evitar 
esse problema? “Quando a pele está 
bem hidratada e apropriada, o efeito 
rebote deixa de acontecer, porque a 
pele não vai produzir sebo. Vale lem-
brar que o sebo é a oleosidade exces-
siva, que vai brilhar na pele, enquanto 
a água é o que mantém a hidratação 
da pele”.

Então já sabe: não precisa ter 
medo do hidratante, desde que ele 
seja apropriado para a sua pele. “Se 
for oleosa, a hidratação precisa ser 

feita com produtos livres de óleo, 
mais leves. Já a pele ressecada, pode 
hidratar com um produto mais den-
so”, alerta a profissional.

No dia a dia, fique atenta à fre-
quência dos produtos que você usa, 
para não retirar a proteção natural da 
pele. “O ideal é usar sabonete duas 
vezes ao dia, se preciso três, confor-
me a orientação do seu dermato. O 
uso de adstringentes e esfoliantes 
é, no máximo, duas vezes ao dia, e 
esfoliante, duas vezes na semana. 
Se a pele estiver mais oleosa do que 
natural, reduza o excesso e hidrate a 
pele”.

E mais: cremes de cabelo também 
aumentam a oleosidade na região da 
testa! Por isso, fique atenta para que 
o produto de cabelo não provoque 
efeito rebote na pele. Também vale 
reforçar a importância de beber bas-
tante água e evitar passar muito a mão 
no rosto.

10 entRetenimentO

estão influenciadoras como Camila 
Coutinho e Thássia Naves.

3) TENILLE MURPhY
A norte-americana Tenille Murphy 

tem os cuidados com a pele e com 
o cabelo cacheado e grisalho como 
principais pautas de seu blog e redes 
sociais. Com o lema “Se você quer 
brilhar do lado de fora, você precisa 
brilhar do lado de dentro” e 42 anos, 
a designer de interiores compartilha 
a importância dos exercícios e da 
alimentação saudável para lidar bem 
com o passar dos anos.

4) IZAURA DEMARI
Poá, plumas e óculos máxi são al-

gumas das trends que aparecem nos 
looks de Izaura Demari, catarinense 
de 79 anos. Moradora de Florianó-
polis, ela já apareceu em publicações 
brasileiras e internacionais, desfilou 
no São Paulo Fashion Week e tem 
220 mil seguidores. Sua paixão são 
os chapéus: ela possui mais de 720 
modelos e adora posar com eles!

5) DIAN GRIESEL
Aos 60 anos, Dian Griesel compar-

tilha assuntos relacionados a viagens, 
beleza, comportamento e saúde na 
conta “Silver Disobedience” (Deso-
bediência Grisalha, em português). 
Com o nome sugestivo, a plataforma 
visa ajudar mulheres maduras a se 
empoderarem do cabelo branco e 
compartilharem experiências.
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Moc registra alto 
risco de transmissão 
da dengue, segundo 
LIRAa

Contribuinte poderá pagar taxas 
federais com cartão de crédito

O segundo Levantamento de 
Índice Rápido para o Aedes aegypti 
(LIRAa) feito em 2021 aponta que 
Montes Claros está classificada 
como de alto risco de transmissão 
das doenças causadas pelo mosqui-
to da dengue. O índice de infesta-
ção dessa pesquisa, realizada no 
início de março, apresentou um 
valor alto, de 11,4%. O bairro com 
maior nível de criadouros foi o San-
ta Cecília. 

O LIRAa foi realizado nos dias 1 
a 5 de março em toda cidade e, de 
100 casas visitadas, 11 a 12 apresen-
taram criadouros do mosquito. Os 
principais locais onde focos do Ae-
des aegypti foram encontrados são 
os depósitos para armazenamen-

to de água ao nível do solo (caixa 
d’água, tambor, tonel, tina), com 
32,6%.

Em toda a cidade, o Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ) tem 
intensificado os trabalhos, em 
ações como inspeções domicilia-
res para eliminação mecânica e 
química de criadouros do mosqui-
to; atividades educativas, orien-
tando a população sobre como 
evitar focos; aplicação de inseti-
cida espacial para eliminação dos 
insetos adultos em locais onde há 
casos suspeitos de dengue; e sensi-
bilização das instituições públicas 
e privadas, parceiras no Comitê 
Municipal de Combate à Dengue e 
Mobilização Social. 

Denúncias sobre focos do mos-
quito podem ser feitas através dos 
telefones 2211-4400 ou 0800 283 
3330.

CONSCIENTIZAçãO
A pesquisa constatou que 96% 

dos focos são encontrados nas 
residências. Por isso, para vencer 
essa doença, é importante o apoio 
e a conscientização de toda a po-
pulação. Algumas dicas do CCZ 
são: 

- Providenciar limpeza periódi-
ca (1 vez por semana) e vedação 
de tambores, tanques e qualquer 
outro tipo de reservatório ao nível 
de solo, usando a água em período 
menor que o ciclo de reprodução 

A partir de segunda-feira (15), 
o cidadão poderá pagar taxas fe-
derais, contribuições e serviços 
públicos não gratuitos com cartão 
de crédito. A modalidade de paga-
mento estará disponível no PagTe-
souro, plataforma digital de paga-
mento e recolhimento do Tesouro 
Nacional.

Em nota, o Tesouro Nacional 
explicou que a tecnologia alcança 
um público sem produtos digitais 
adequados à demanda. Com o 
novo sistema, o turista estrangeiro 
que visita o Brasil pode quitar uma 
taxa com cartão de crédito antes 
de retornar ao país de origem.

Desde novembro, o contribuin-
te pode fazer pagamentos à Conta 

Única do Tesouro por meio do Pix, 
sistema de pagamentos instantâne-
os do Banco Central. O PagTesou-
ro dispensa a emissão da Guia de 
Recolhimento da União (GRU).

Diversos órgãos oferecem paga-
mentos de serviços via Pix dentro 
do PagTesouro. Entre eles, estão 
o Instituto Nacional de Proprie-
dade Industrial (Inpi); o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE); a Secretaria de Pesca e 
Aquicultura do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento; 
o Departamento da Polícia Rodo-
viária Federal (DPRF); a Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac) e 
o Comando do Exército.

Segundo o Tesouro, além da 

conveniência na forma de paga-
mento, o PagTesouro tem como 
vantagem a celeridade. A transação 
é compensada instantaneamente, 
com a entidade pública verifican-
do o efetivo recolhimento da taxa, 
da contribuição, do serviço em se-
gundos.

A inovação foi desenvolvida 
pela Secretaria de Governo Digital 
do Ministério da Economia, pelo 
Serviço Federal de Processamento 
de Dados (Serpro), em parceria 
com o Banco do Brasil (BB) e a 
Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa), que recebeu valo-
res do PagTesouro em fase de tes-
tes em setembro de 2019. (Agência 
Brasil)

FÁBIO
 M

ARçAL

Os agentes durante a inspeção da caixa d’ água

do mosquito (7 a 10 dias);
- Limpar periodicamente os 

ralos e caixa de passagens, bem 
como providenciar nivelamento 
correto e usar telas, principalmen-
te em períodos chuvosos;

- Destinar o lixo para coleta pú-
blica;

- Escoar a água dos pratos de 
planta;

- Limpar e drenar calhas e lajes, 
principalmente nos períodos que 
antecedem as chuvas, se possí-
vel ajustando o nivelamento para 
proporcionar uma queda de água 
apropriada;

- Tratamento adequado em pis-
cinas, mesmo que não estejam em 
uso; 

- Limpar periodicamente lotes 
vagos de sua responsabilidade, 
bem como quintais de residências 
e dependências de clubes. (MARIA-
NA VITORINO – Colaboradora)
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FReNTe A FReNTe

OUTRO DEPUTADO ESTADUAL se for candidato a Câmara Federal nas 
próximas eleições e tem muitas chances para chegar lá, porque possui votos 
em todo Norte de Minas e possivelmente em outros Estados é GIL PEREIRA. 
Este sertão abandonado pelas lideranças e promessas de deputados de outra 
região precisa de mais força em Brasília de sertanejos que vão a luta.

AGUARDEM-ME no próximo ano, a comemoração dos 50 anos da minha 
promoção maior, ou seja, PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE MINAS. 
Mas antes, é claro, teremos a despojada e animada FEIJOADA DO ThEO. 
Tomara que até o início de 2022, toda a população brasileira esteja vacinada.

 
A FABRICANTE de bebidas heineken explicou em vídeo porque algumas 

de suas garrafas podem ter o rótulo apagado ao longo do tempo. A medida 
foi tomada após a divulgação de fake news que circularam no WhatsApp su-
gerindo que garrafas de 600 ml com um rótulo menos visível teriam cervejas 
falsificadas.

GENTE FINA é outra coisa, várias pessoas que tenho relembrado seus 
casamentos ou festas de 15 anos, tem enviado mimos com belas palavras de 
agradecimentos. Por outro lado, existem muitos que não enviam nem mes-
mo pelas redes sócias um OBRIGADO. Mas tudo bem, pois educação como 
sabem vem mesmo de berço e, este jornalista, não gosta de revelar nomes 
que não enviam estas gentilezas, mas fiquem certos que fico eternamente 
agradecido.

MANTIDA A DECISÃO do ministro Fachin, os processos envolvendo Lula 
devem ser remetidos para distribuição na Justiça Federal de Brasília, onde há 
duas varas (a 10ª e a 12ª) que são competentes para analisar casos assim. Ao 
receber o feito, o juiz a quem for distribuído o processo deverá decidir se 
anula tudo que foi feito, ou se mantém hígidos os atos instrutórios, coisa que 
vai causar novo questionamento. Enfim, vai cair da rondinha, digo rodinha 
da Justiça, que não tem começo nem fim.

DESISTIR DE IR CURTIR meu querido ARRAIAL D’ AJUDA no feriado 
da SEMANA SANTA, pois prefiro passar a PÁSCOA aqui em Moc com a famí-
lia e ficar mais tempo na minha roça, onde posso fazer minhas caminhadas 
livremente, ao ar puro, principalmente nesta época que tudo está verde e a 
gente logo pensa na ESPERANçA DE ACABAR DE VEZ COM ESTA PANDEMIA. 

ESTÃO ANIVERSARIANDO HOJE, Márcio Figueiredo.  AMANhã: João 
Carlos Medeiros Abreu, a ex-glamour Loren Nobre, Fabiana Marques e han-
nah Barbosa. SEGUNDA-FEIRA: Mariana de Paula, meu querido primo Mar-
celo Duarte dos Santos e Marina Mendonça. Meu abraço para estes e todos 
os aniversariantes do final de semana.

DAS MUITAS HOMENAGENS que recebi, uma que me deixou 
muito emocionado foi o lançamento deSte Selo comemo-
rativo aoS meuS 50 anoS de JornaliSmo pelo correio Bra-
sileiro. Sou comendador por ter recebido todas as comendaS do 
Governo mineiro, duas seções individuaiS na aSSemBleia 
LEGISLATIVA, vários troféus, certificados etc, mas ter sido DESTA-
Que neSte Selo foi o máximo e um importantíssimo reconhe-
cimento ao meu trabalho jornalístico.  e vou em frente guiado por 
deus, ainda com muitos projetos em prol de montes claros, cidade 
onde nasci no dia 3 de outubro e para todo norte de minas. depois 
da pandemia aguardem novidades...

NESTE  DOMINGO, o querido casal vicente e ione raBello 
leal estará festejando os seus 40 anos de feliz enlace ao lado das 
filhas Lorenna, Fernanda, Camila e o genro Pedro. Viva para estes 
grandes amigos.

COMO JÁ DISSE, precisamos mesmo nos lembrar do eter-
no Glamour, destacando acontecimentos maravilhosos como 
o casamento dos jovens andré martinS leite com iSaBella 
SESKO. Por se tratar de famílias tradicionais e queridas, a Catedral 
onde foi realizada a cerimônia e os salões do “Portal Eventos” fica-
ram superlotados e a recepção finíssima, obedeceu todo cerimonial 
e depois a turma e os noivos se esbaldaram sob o comando da ban-
da “É O TCHAN” (foto) veja outros momentos marcantes:

OS NOIVOS em frente ao altar da nossa majestosa catedral.

OS PAIS DOS NOIVOS, luiz tadeu e Stela martins leite, richard e 
tânia aguiar Sesko no tradicional brinde.

QUEM ESTARÁ ANIVERSARIANDO na segunda-feira é a sempre 
bonita marina maciel, que forma com o secretario municipal de 
comunicação, alessandro freire, um dos casais mais alinhados e 
queridos do nosso circuito.

NA DÉCADA DE 1960, lindolfo malveira que subiu esta semana 
para o andar de cima, com os amigos: Ricardo Rocha, Zé Augusto 
Alkimim, Zé Alves, Saulo Wanderley e Marco Antônio Rocha. Bons 
tempos...

FUI CUMPRIMENTAR Andre e Isabella, pois são filhos de amigos 
muito queridos. este casamento realmente marcou época aqui em 
moc e por isso, estou relembrando, como tenho feito com outros 
casamentos dos últimos anos.

FUGINDO DA COVID-19, tomando sol na sua possante lancha, 
fátima turano, fotografada pelo maridão eliziário resende. aliás, 
muitos e muitos casais estão reclusos nas suas casas de praias, fa-
zendas e sítios e, estão certíssimos, pois o vírus está pelo visto na 
fase mais alta. 

LAVA JATO- Todos nós brasileiros temos mesmo que agradecer a equi-
pe da LAVA JATO, que como sabem, causou inveja nos poderosos que ti-
nham o “rabo preso”, pois foi graças a equipe de Curitiba, comandada por 
Moro, que descobriu a MAIOR QUADRILhA DE CORRUPTOS JÁ VISTA NO 
BRASIL, com muitos devolvendo ao país bilhões roubados, mas certamen-
te deixando a metade em contas na Suíça e ainda por cima, continuamos 
vendo MINISTROS DO STF soltando muitos destes corruptos. Sobre a 
suposta incompetência do juiz Sérgio Moro para julgar Lula, cabe uma 
perguntinha: por que as autoridades competentes nada fizeram antes do 
magistrado de Curitiba? Ele enquadrou dezenas de corruptos e recuperou 
bilhões de reais!

AULAS PRESENCIAS - Depois de um ano vivido distante do ambiente 
escolar, retornar às aulas presenciais pode tornar-se uma experiência rica 
em significados e valorização das relações interpessoais e com a natureza 
local. Seria possível retomar-se vínculos afetivos abruptamente desfeitos.

TUDO COMO ANTES - Deputados e senadores indicaram quase R$ 2 
bilhões em emendas parlamentares para repasse direto a Estados e muni-
cípios neste ano, sem intermediação dos ministérios nem pente-fino do 
Tribunal de Contas da União (TCU). O volume das chamadas emendas 
sem carimbo é três vezes maior do que o indicado em 2020, quando foram 
pagas pela primeira vez.

MAIS INCERTEZAS- Com a anulação das condenações do ex-presi-
dente Lula, a polarização político-eleitoral entre Lula e Bolsonaro tende a 
se intensificar e causar mais incertezas na área econômica. Abriram novas 
incertezas também na área política, na medida em que embaralharam o 
jogo sucessório para as eleições de 2022. Mas acredito que muitos fatos 
ainda serão mudados. é aguardar e conferir...


